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Plagian a  
empresario 
en Poza Rica  

Un impactante secuestro ha  
conmocionado a la ciudad de Poza 
Rica, Veracruz, después de que varios 
sujetos desconocidos privaran de su 
libertad al empresario Sergio “N” en la 
colonia 27 de Septiembre. P.1NR

Tabasco registra nueva 
ola de violencia 

Trump nombra a Susie  
Wiles como jefa de gabinete 

Respaldará Claudia 
Sheinbaum a Rocío Nahle 

Un nuevo episodio de violencia estalló  
alrededor de las 15:00 horas en Tabasco, 
cuando grupos delictivos incendiaron dos  
vehículos, una tienda de conveniencia, una  
gasolinera y esparcieron ponchallantas. P.6B

El ganador de las elecciones en Estados Unidos, 
anunció que Susie Wiles, la directora en la  
sombra de su campaña, será su jefa de gabinete  
en la Casa Blanca para su segundo mandato,  
que comenzará el 20 de enero de 2025. P.4B

El desarrollo y ampliación de los principales puertos  
del país es un hecho y se respaldarán los proyectos 
que incluyen a los recintos fiscales de Coatzacoalcos y  
Tuxpan, aseguró la presidenta Claudia Sheinbaum  
Pardo. P.5B

Andrés  
Guardado 
anuncia su  
retiro del futbol 
profesional
Andrés Guardado anunció su retiro 
del fútbol; mediante una transmisión 
en vivo en sus redes sociales, el actual 
mediocampista del León compartió 
la noticia de manera emotiva. P.1M

Arranca XXV Encuentro 
Iberoamericano de 
Autoridades en Papantla

Con la participación de una delegación de más 
de 100 autoridades de América Latina, Portugal 
y España, dieron inicio las actividades del XXV  
Encuentro Iberoamericano de Autoridades  
Locales y el VII Encuentro Iberoamericano de  
Comunicación Pública.

Bajo el lema Marca Territorio: Comunicación 
pública para la gobernanza local, representantes 
de 22 países realizarán durante el 7 y 8 de  
noviembre diversas acciones en materia de  
intercambio de experiencias turísticas y de  
comunicación pública. P.8B
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Es integrante de la Comisión Especial en el Congreso del Estado 

Adanely Rodríguez, analizará 
designación de titular de la 

Contraloría General de la FGE

Hoteleros capacitan a 
universitarios en el ramo turístico 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz   

En la segunda sesión de 
la 67 Legislatura del 
Estado, la Diputada 

Local del V Distrito, Adanely 
Rodríguez, integrará la 
Comisión Especial para la 
designación de la o el Titular 
de la Contraloría General 
de la Fiscalía General del 
Estado

Destacó que se analizarán 
los mejores perfiles de 
quien estará al frente de tan 
importe cargo en el estado de 
Veracruz. 

Así mismo, se llevó a cabo 
el acuerdo para la integración 
de la Comisión Especial 
para el Ortorgamiento de la 
Medalla y Diploma “Adolfo 
Ruiz Cortines” 2024, el cual 
es la máxima distinción 
que realiza el Congreso del 
Estado. 

También aprobó las 
reformas de igualdad 
sustantiva y vivienda a 
trabajadores, respaldando 
desde Veracruz, las iniciativas 
que fueron remitidas por 
la Cámara de Diputados y 
Senadores del Congreso de 
la Unión, legislando así a 
favor de las mujeres y las y 
los trabajadores de Veracruz.  

“Solo sumando 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

Para garantizar que los 
servicios turísticos 
se sigan prestando 

con calidad, la Asociación 
de Hoteles, Moteles y 
Prestadores de Servicios 
Turísticos de la Región 
Totonaca de Veracruz A.C. 
(AHM PRESETUR), dio 
inicio a una serie de talleres 

continuamos transformando 
desde el Congreso del 
Estado” destacó Adanely 
Rodríguez, Diputada Local 
de Poza Rica y Coatzintla.

informativos a jóvenes que 
cursan las carreras afines al 
turismo en universidades 
públicas y privadas de Poza 
Rica y la región. 

Cecilia Uresti Villegas, 
presidenta de la citada 
asociación de hoteleros, 
indicó que estas acciones 
tienen la finalidad de 
actualizar a los jóvenes 
universitarios en las 
actividades de prestadores 

de servicios turísticos y 
familiarizarlos con las 
exigencias que la industria 
espera de ellos. 

Aseveró que hasta el 
momento la respuesta de los 
centros educativos del nivel 
superior ha sido notable, ya 
que están interesados en que 
los futuros profesionistas 
cuenten con las herramientas 
necesarias para desempeñarse 
en el rubro turístico de forma 

profesional. 
Destacó que dichas 

conferencias y talleres 
son ofrecidas por expertos 
en el tema turístico, pero 
también se cuenta con 
el apoyo de la Casa de 
las Artes Indígenas, que 
también ofrece información 
acerca de los atractivos 
turísticos, arqueológicos y 

gastronómicos que tiene la 
ruta totonaca. 

Con estas acciones, la 
Asociación de Hoteles, 
Moteles y Prestadores de 
Servicios Turísticos de la 
Región Totonaca de Veracruz 
busca posicionar a la Ruta 
Tajín como un referente 
turístico a nivel estatal, 
nacional e internacional.
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Tránsito del Estado lleva pláticas de vialidad 
a escuelas de Poza Rica y Coatzintla 

Triunfo de Donald Trump genera incertidumbre 
en el sector empresarial: Canacintra 

Arranca Feria Nacional de 
Empleo para la Inclusión 

Social en Poza Rica 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Gregorio Zapata, 
presidente de la 
delegación Poza Rica 

de la Cámara Nacional de la 
Industria de Transformación 
(Canacintra), expresó 
su preocupación por el 
posible incremento de 
aranceles anunciado por 
Donald Trump tras su 
triunfo electoral, que 
podría impactar de manera 
significativa a la industria 
mexicana, especialmente al 
sector automotriz, uno de los 
más relevantes en el país. 

Zapata enfatizó que 
esta situación genera 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Elementos de la 
delegación de Tránsito 
del Estado, liderada 

por Carlos Alberto Lagunes 
González, comenzaron a 
impartir pláticas de vialidad 
en diversas escuelas del 
municipio de Coatzintla, 
con el objetivo de educar 
a los estudiantes sobre la 
circulación vial, abarcando 
temas cruciales para 
conductores y peatones. 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Este jueves se llevó a 
cabo la Feria Nacional 
de Empleo para la 

Inclusión Social en Poza Rica, 
organizada por el Gobierno 
del Estado de Veracruz a 
través de la Secretaría de 
Trabajo, Previsión Social y 
Productividad (STPSP), en 
coordinación con el Servicio 
Nacional del Empleo (SNE) y 
el Ayuntamiento que preside 
Fernando Remes Garza. 

La feria, que se llevó a 
cabo en la Pérgola del Parque 
Juárez, tuvo como objetivo 
principal la vinculación 
entre empresas y ciudadanos 
en busca de oportunidades 
laborales que mejoren 
la calidad de vida de las 
familias pozarricenses. 

Durante el evento, se 
ofertaron más de 300 plazas 
laborales en diversas áreas, 
brindando a los asistentes 
la oportunidad de acceder 
a empleos que les permitan 
mayores ingresos y 
estabilidad económica. Este 
esfuerzo busca promover la 
inclusión social, asegurar el 
acceso al mercado laboral 
y fomentar el crecimiento 
económico local. 

La inauguración de la 
feria fue encabezada por 

autoridades municipales, 
así como la Secretaria del 
Trabajo, Previsión Social y 
Productividad del Estado de 
Veracruz, Yoshadara Landa 
Vásquez, quien destacó la 
relevancia de este tipo de 
eventos en la reactivación 
económica y en la reducción 
de la brecha laboral. Rafael 
Mar Ponce, director del 
SNE en Veracruz, y el 
profesor Gregorio Zapata 
Miranda también estuvieron 
presentes, subrayando 
el compromiso de las 
instituciones en promover 
el desarrollo laboral en la 
región. 

Este tipo de iniciativas 
no solo representan una 
fuente de empleo para 

cientos de familias, sino 
que también contribuyen 
al fortalecimiento de la 
economía de Poza Rica, 
favoreciendo el desarrollo 
social y mejorando las 
condiciones de vida de sus 
habitantes.

La iniciativa busca 
promover la responsabilidad 
y el conocimiento necesario 
para transitar de manera 
segura por las calles. Durante 
estas pláticas, se abordaron 
aspectos fundamentales 
como el uso del celular 
mientras se conduce y 
las sanciones que pueden 
derivarse de infracciones al 
reglamento de tránsito. 

Los representantes de 
Tránsito enfatizaron la 
importancia de no distraerse 
en la vía pública, un tema 

que resonó entre los jóvenes, 
ya que se pretende reducir 
los accidentes y fomentar 
una cultura de respeto hacia 
las normas viales.

Los estudiantes 
participaron activamente, 
compartiendo sus 
inquietudes y opiniones 
sobre la seguridad vial, 
permitiendo que los 
representantes de Tránsito 
comprendieran mejor 
las preocupaciones de los 
jóvenes en relación con su 
seguridad en la carretera. 

Carlos Alberto Lagunes 
González destacó que estas 
pláticas son solo el inicio de 
un programa más amplio que 
se implementará a lo largo 
de los municipios de Poza 
Rica y Coatzintla, ya que 
tiene planes para continuar 
con estas actividades en 
diferentes instituciones 
educativas, asegurando que 
más jóvenes tengan acceso a 
esta información vital.

inquietud entre los 
industriales, quienes ven en 
los aranceles una amenaza 
directa a sus operaciones y 
competitividad, lo que podría 
traer como consecuencia 
afectaciones a otros rubros 
económicos del país.

El líder industrial destacó 
que la industria automotriz, 
con importantes empresas 
nacionales, se encuentra en 
una posición vulnerable ante 
este panorama. "Es uno de 
los principales problemas 
que tenemos", afirmó Zapata, 
subrayando la necesidad 
de estar preparados para 
enfrentar las consecuencias 
de las políticas comerciales 
del nuevo gobierno 

estadounidense. 
Zapata también mencionó 

la importancia de la próxima 
renovación del Tratado 
México, Estados Unidos y 
Canadá (T-MEC). Aseguró 
que este tratado podría 
ser una plataforma para 
establecer negociaciones 
que beneficien a México y 
mitiguen el impacto de los 
aranceles.

"Tenemos grandes 
representantes como 
cancilleres que pueden 
establecer una negociación", 
indicó, confiando en que se 
puedan poner sobre la mesa 
compromisos favorables para 
el país. La preocupación por 
los aranceles no es exclusiva 

del sector automotriz; 
otros sectores industriales 
también están en alerta. Las 
medidas proteccionistas 
podrían afectar a diversas 
industrias que dependen 
de insumos importados, lo 
que podría traducirse en un 
aumento de costos y precios 
para los consumidores. 

Zapata concluyó 
enfatizando la necesidad de 
un enfoque proactivo ante 
los retos que plantea el nuevo 
gobierno estadounidense. 
"Esperamos que las 
personas encargadas de 
las negociaciones puedan 
establecer esos compromisos 
en beneficio de México", 
finalizó.
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Entrega Leobardo Gómez pavimentación de una calle

La gestión se realiza ante la SEDARPA y otras dependencias de gobierno 

Fueron 1 mil, 94 metros cuadrados de la importante obra

Lerdo de Tejada 
con infraestructura 

Citricultores con herramienta para producción de calidad  

Viernes 08.11.2024

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

En la comunidad 
Sebastián Lerdo de 
Tejada, el alcalde 

Leobardo Gómez González, 
tras agradecer las palabras de 
bienvenida, entregó la obra 
de 1 mil, 94 metros cuadrados 
de pavimento hidráulico de 
la calle sin nombre de esa 
localidad, la cual avanza con 
infraestructura.

Gómez González expresó 
que, sin duda se vienen 
reforzando las acciones en 
sectores y comunidades, donde 
se prevé el cumplimiento 
de la meta con la entrega de 
135 obras en este periodo 

REDACCIÓN NORESTE  
Tihuatlán, Veracruz  

Con el objetivo 
de sustentar 
conocimientos a través 

de la tecnificación de los 
huertos con cultivos de calidad, 
principalmente orgánica, el 
próximo año se buscará que 
la Secretaría de Agricultura, 
Desarrollo Rural, Ganadería, 
Pesca y Alimentación y otras 
dependencias de gobierno, en 
forma permanente capacite a 
los productores de cítricos.

Técnicos de la Asociación 
de Citricultores Tihuatecos, 
recordaron que, este año 

www.noreste.net 

2024, además de 350 durante 
los tres años de gobierno, 
todo ello con el apoyo de la 
comuna, comités de obras y los 
agentes municipales, quienes 
contribuyen en la información 
de las necesidades en cada 
localidad. “No ha sido nada 
fácil, pero con el mayor 
de los esfuerzos se viene 
logrando un municipio fuerte 
y digno, donde calles que se 
encontraban en el olvido, 
hoy muestran un pavimento 
hidráulico, caminos rurales 
rehabilitados, los cuales 
permiten el rápido acceso y 
salida de los productos del 
campo”, aseguró. 

Manifestó que falta un 
año de gestión, donde se 

analizaran las necesidades 
de obras y acciones faltantes, 
mismas que se concretaran 
con el trabajo permanente, de 
acuerdo con los recursos que 
se designen para el municipio.

Así también en la 
comunidad Ramón 
Caracas Lara, se inauguró la 
rehabilitación de salón de usos 
múltiples, más tarde la obra de 
construcción de 883 metros 
lineales de guarniciones y 
banquetas de las calles José 
María Morelos, 5 de mayo y 
Benito Juárez de la localidad 
Independencia Nacional, 
mejorando las condiciones 
de vida de sus habitantes y 
a la vez el desarrollo de una 
infraestructura.

miembros de la sociedad 
cooperativa de citricultores 
es totalmente gratuito, donde 
solo cuarenta comunidades 
participaron en el mismo 
para lograr certificarse, 
ambos son orientados por 
turnos de treinta, cuarenta 
y hasta setenta productores, 
con el fin de lograr una  
buena información sobre el 
impulso del campo en las 

instalaciones del CADER y 
otros lugares.

Este proyecto viene de 
la SAGARPA, a través del 
programa CONOCER, 
siendo la coordinación con 
INCA rural, donde al final 
el productor tenga certeza 
a lo que por años viene 
dedicándose y pueda tener un 
documento que certifique su 
labor diaria y al mismo tiempo 

tramitar diversos programas 
de beneficio al campo. 

Finalmente comentan que, 
el propósito es que se logre 
mejorar ciertos conocimientos 
para el beneficio y calidad 
de sus cosechas y a la vez que 
refuercen el sustento diario 
de sus familias, así como 
aumentar la producción 
del mercado final de sus 
productos de origen orgánico.

fueron capacitados más de 500 
productores que se dedican 
al cultivo de cítricos, maíz y 
otros productos orgánicos, 
quienes a la fecha cuentan 
con más conocimientos para 
mejorar la producción y 

avalados con un certificado 
por la Secretaría de Educación 
Pública, de ahí que se pretende 
la misma temática con otra 
cifra similar en el 2025.

Para esto el curso consta 
de dos etapas y por ser 
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La comunidad las Piedras se sumó al proyecto del municipio 

El Sector Salud ya tiene conocimiento sobre el problema en escuelas y viviendas

Plaga de gusanos en Tihuatlán 

Mucpaz continúa creciendo 
ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

La regidora segunda 
comisionada en equidad 
de género Mónica 

Claudio Casados, dio a 
conocer que el programa 
de Mujeres Constructoras 
de la Paz (MUCPAZ) viene 
creciendo en la mayoría 
de las 84 comunidades que 
conforman el municipio, 
donde con pláticas y entrega 
de credenciales se refuerza 
el valor de la población 
femenina. 

“En días pasados 
estuvimos en la comunidad 
de las Piedras con las 
mujeres de la red Mucpaz, 
ahí se realizó una plática 
con el personal del IVM 
PAIMEF con el tema “tipos y 
modalidades de la violencia” 
y así mismo se realizó la 
entrega de las credenciales 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz  

El Sector Salud de 
Tihuatlán ya tiene 
conocimiento sobre 

la plaga del gusano verde 
u oruga, el cual se registra 
en los árboles y plantas de 
varias escuelas y viviendas en 
carias colonias de la cabecera 
municipal, mismo que ya se 
viene atendiendo.

De acuerdo con el reporte 
de la clínica Bicentenario 
y Centros de Salud, este 
animal no es venenoso, pero 
si le pica alguna persona, 
como ya ha sucedido, en 
minutos muestran ardor 

en representación de 
CEPREVIDE”, aseguró. 

Precisó que, el objetivo 
de ser parte de esta rede es 
dar voz a las mujeres en la 
resolución de los conflictos 
y en la atención a problemas 
específicos, con el fin de 
fortalecer el tejido social, 
además con su credencial 
tienen el beneficio de obtener 

descuentos en algunos 
centros comerciales por parte 
de la Secretaría de Seguridad 
Pública. 

Lo más importante es 
la identidad que les da el 
pertenecer a la agrupación, 
accediendo a los diversos 
beneficios que se ofrecen 
desde plática, la identidad 
y la integración al sistema 

emprendedor, lo que motiva 
en la reducción de la violencia 
familiar y de otro tipo.  

Claudio Casados, 

agradeció al alcalde 
Leobardo Gómez González 
las facilidades y apoyo que 
viene otorgando al programa 

y acciones que se emprenden 
en MUCPAZ, lo que fortalece 
la compresión y escuchar a las 
mujeres de Tihuatlán.

en la piel, seguido de una 
fiebre o calentura, la cual 
se puede control con los 
medicamentos adecuados 
recetados por un médico.

Ante ello en el caso de las 
escuelas donde se ubique el 
gusano verde, simplemente 
es importante que las niñas, 
niños y jóvenes se alejen y 
eviten el contacto, ya que 
puede afectar su organismo 
si el rozón es con dos o más 
de este animal, el cual se 
alimenta de las hojas.

Refieren que, en los 
hogares es importante de 
cuidar el entorno social, 
donde si la plaga es elevada 
no quedaría remedio que 

exterminarla, sin embargo, 
también es importante 
solicitar el apoyo del 
departamento de vectores de 
la Jurisdicción Sanitaria N°3, 
quienes a la vez ya atienden 
casos en los municipios 
vecinos de Poza Rica, 
Coatzintla y Cazones.

Por su parte responsables 
de sanidad municipal 
agregaron que esto no 
significa una alarma, sino la 
alerta preventiva de evitar 
el gusano verde, problemas 
en la que ya se aplican 
alternativas de solución para 
evitar un riesgo de salud 
entre la población que lo ha 
denunciado.
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Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

Con Trump, que no 
cunda el pánico

Generar confianza: 
nunca traicionarla

Licencias del 
bienestar (es un 

decir) para la banda

ENRIQUE QUINTANA

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

SALVADOR CAMARENA

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Viernes 08.11.2024

Coordenadas

Algo más que palabras

La Feria

Si quieren vengan por una licencia y luego háganse de un auto 
porque de mejora del transporte público ni hablar.

“La propia historia nos demuestra a la humanidad que, cuando 
trabajamos juntos y aplicamos nuestra mente combinada, 

podemos forjar soluciones a cuestiones incomprensibles. Se 
trata de oírnos conjuntamente y de poner el corazón en nuestros 

andares, sobre todo lo demás”.

Nada asegura que el 
próximo presidente 
de Estados Unidos no 

quiera cuestionar el T-MEC, 
pero difícilmente planteará 
que su país salga de este tratado 
comercial.

En la medida que, poco a 
poco, van dimensionándose 
las implicaciones que para 
México tiene el triunfo de 
Donald Trump en la elección 
presidencial, se pueden 
ponderar mejor los riesgos de 
ese hecho.

Ponderarlos no significa 
desestimarlos, sino darles su 
dimensión real, en términos de 
sus probables consecuencias.

Permítame hacer 
una lista con una serie de 
puntualizaciones.

1-Trump no va a repudiar 
el TMEC, como sí pretendió 

Si andas en Polanco 
cuando van a dar las 
cinco de la tarde y no 

eres automovilista tienes 
clara una cosa: estás a punto 
de padecer una de las peores 
experiencias en el Metrobús 
de Paseo de la Reforma 
rumbo al oriente, o de perder 
tu chance de encontrar una 
Ecobici.

Hace tres semanas, por 
ejemplo, en la estación de 
bicis de alquiler que está 
en un recodo del bosque de 
Chapultepec, casi esquina 
con avenida Arquímedes, la 
fila para esperar el milagro 
de que alguien llegara a 
dejar una bicicleta era de 
siete personas.

Y, desde luego, a los que 
intentan abordar ahí un 

En una sociedad enferma 
nadie suele fiarse de 
nadie; y esto es grave, 

muy grave, gravísimo. Sin 
duda, la situación actual, al 
igual que la de otro tiempo, 
debe hacernos repensar en 
cómo nos movemos y nos 
socorremos. En efecto, todos 
precisamos de asistencia 
en medio de las continuas 
tempestades vivientes, lo que 
debe hacernos reflexionar 
sobre la búsqueda colectiva de 
lo armónico, más allá de los 
propios intereses personales, 
que frecuentemente nos 
corrompen y distancian. Hoy 
más que nunca, los moradores 
de este mundo, requieren 
activar vínculos diplomáticos, 
para reducir tensiones e 
impulsar la cultura del abrazo 
sincero por todos los rincones 
del planeta. Es público y notorio 
que nada puede conseguirse 
sin anhelo y franqueza, pues 
las nuevas generaciones 
actuales suelen vivir inmersas 
en un profundo sentido de 
confusión y extravío. Desde 
luego, parece que no abundan 
las gentes de verbo sincero y 
de acción coherente, lo que 
acarrea que todo se agite en la 
más tremenda incertidumbre, 
sin porvenir alguno; y, lo que es 
peor, sin perspectiva de sentido 
común, ni de conciencia.

La necedad es la madre 
de todos los males. Vuelva la 
sensatez, con su disposición a 
la benevolencia, para atesorar 
familiaridad. A propósito, 
considero vital que reforcemos 

salga de “su Tratado”.
2-El adversario más 

importante de Estados Unidos 
y de Trump es China y no 
México.

Hoy, para las autoridades 
norteamericanas, el tema 
principal es China. El déficit 
comercial de EU con los 
chinos fue de 285 mil millones 
de dólares en los últimos 
cuatro trimestres. Con México 
no es poco, pero llega a los 165 
mil millones.

Pero, además, China es 
contrincante geopolítico y 
tecnológico.

México puede apalancar 
su relación con EU a partir del 
choque que tiene con China.

Para enfrentar a China, 
Estados Unidos necesita 

a México. Eso nos da una 
ventaja.

3-Trump va a chantajear a 
México para que le ayude en el 
control de la migración y de la 
introducción de fentanilo en 
Estados Unidos.

Trump aprendió del 
gobierno de López Obrador, 
cuando en abril de 2019 
amagó con imponer aranceles 
si el gobierno mexicano no 
ayudaba a contener el flujo 
migratorio. La respuesta 
del gobierno de AMLO 
fue convertir a la Guardia 
Nacional en policía fronteriza 
en las dos fronteras. Hoy, 
México tiene que evitar el 
chantaje y responder en 
términos comerciales las 
amenazas comerciales y 

no correr a convertirse en 
instrumento de la política 
migratoria de Trump.

4-Es tan inocente creer 
que Trump no va a hacer nada 
de lo que prometió como 
imaginar que va a hacer todo a 
pie juntillas.

Los que conocen a Trump, 
sobre todo los funcionarios 
y empresarios mexicanos 
que estuvieron cerca de la 
renegociación que dio lugar al 
TMEC, señalan que hay una 
vena de Trump que hay que 
aprovechar, el pragmatismo.

Trump no es un fanático, 
aunque una parte de su base 
electoral sí lo sea.

Así que buscará la 
combinación óptima para 
maximizar los resultados de 
sus políticas. Es decir, aquella 
que le represente la mayor 
ventaja o los menores costos 
para EU, y que también sea 
vendible para su base electoral.

Eso permite imaginar que 
irá hasta donde la realidad le 
deje ir con su visión ideológica.

5-Hay que empezar a tejer 
alianzas con el sector privado 
de los Estados Unidos.

En 2016, cuando Trump 
ganó la elección que lo 

hacerlo con el TLCAN en el 
año 2017.

En su primera campaña 
presidencial, Trump calificó al 
TLCAN como el peor tratado 
comercial que EU hubiera 
firmado nunca. Era obvio 
que tenía que cuestionarlo. 
Si se logró evitar la salida de 
EU del Tratado fue por la 
presión del sector privado 
norteamericano y de una 
parte del gabinete de Trump, 
que recomendó renegociarlo, 
pero no romperlo, todo con 
la operación del gobierno 
mexicano.

El TMEC vigente 
fue suscrito por Trump. 
Nada asegura que no 
quiera cuestionarlo, pero 
difícilmente planteará que EU 

puso en la Casa Blanca, las 
exportaciones de México a los 
Estados Unidos eran de 315 
mil millones de dólares.

En los últimos doce meses, 
esa cifra ascendió a 464 mil 
millones.

Hoy las economías de los 
dos países están mucho más 
integradas que hace ocho 
años y muchas empresas 
norteamericanas son 
dependientes de los insumos 
que les entregan las empresas 
mexicanas.

Los mejores aliados para 
asegurar no solamente que el 
TMEC siga vigente, sino para 
obligar al futuro presidente 
Trump a tomar decisiones que 
no dinamiten esta relación, 
son las propias empresas de 
EU.

Con ellas hay que tejer 
una fina alianza para que 
trabajen para sus intereses, que 
en muchos casos son los de 
México.

Hay razones para 
preocuparnos por la llegada 
de Trump a la Casa Blanca, 
pero hay muchas más para 
ocuparnos y empezar a 
desarrollar las estrategias para 
enfrentarlo antes de que él nos 

la sensibilización pública 
sobre el papel de las artes o de 
las ciencias, del deporte o de 
cualquier otra actividad lúdica, 
al menos para intentar generar 
aproximación de pulsos en 
beneficio de las sociedades. A 
mi juicio, es imperativo que, 
en todas las partes de la tierra, 
se adopten enfoques racionales 
y pragmáticos, al menos 
para fomentar la confianza 
ciudadana. Basta ya, pongamos 
fin a los ensayos nucleares de 
una vez por todas, corrijamos 
actitudes. Por este carril diario 
por el que transitamos, son 
tantos los estímulos, que a 
veces no cogemos el adecuado. 
Además, el intelecto no 
siempre actúa lúcidamente, 
porque la voluntad tampoco es 
firme perpetuamente y nunca 
las pasiones suelen controlarse; 
ni la valentía, a menudo llega 
a vencer el desasosiego. Pero 
si abrimos nuestro corazón 
a lo que nos circunda, y 
nos acogemos a ese tiempo 
meditativo consigo mismo, 
quizás podamos enmendar 
contextos y modificar 
circunstancias.

Está visto que la desigualdad 
y la injusticia erosionan la 

esperanza y alimentan el 
populismo y la furia; y que la 
discriminación, la hostilidad 
y el racismo adoptan nuevas 
formas. Ante este horizonte 

cuajado de contrariedades, 
donde cada cual busca a toda 
costa el beneficio personal, el 
éxito o el goce desenfrenado; 
urge llamar a la tranquilidad, 

para poder abrazar otro  
espacio, menos envenenado 
por el odio y la venganza. 
Quizás tengamos que hacer un 
alto en el camino, sintonizar 
mejor con nuestros interiores, 
donde se ubican las energías 
anímicas necesarias para 
su evolución, asegurando 
un desarrollo en todos los 
niveles, para poder resolver 
sus problemas económicos y 
sociales, por graves que sean. 
Bajo el paraguas de estos 
sentimientos, todo será más 
llevadero. La propia historia 
nos demuestra a la humanidad 
que, cuando trabajamos 
juntos y aplicamos nuestra 
mente combinada, podemos 
forjar soluciones a cuestiones 
incomprensibles. Se trata de 
oírnos conjuntamente y de 
poner el corazón en nuestros 
andares, sobre todo lo demás. 
La zancadilla, aún soñada, ya es 

aborrecible.
El mero asunto del 

desarme, sustancialmente es 
un problema de convicción 
recíproca. Unirse y reunirse 
para formar comunión 
y comunidad, ayuda a 
reencontrarse; y, de esta 
manera, poder encontrar 
la manera de sustituir esta 
“atmósfera de terror” vertida, 
por una “atmósfera de 
cordialidad”. Aunque pueda 
parecernos imposible, esta es 
la ruta, mejorar la realidad de 
las relaciones internacionales, 
especialmente entre las 
grandes potencias y bloques 
de Estados. Por ello, la 
seguridad internacional sólida 
supone también un avance 
de reconocimiento del justo 
derecho de todos contra las 
malas voluntades. 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

camión les va peor. En la 
mañana y en la tarde las 
unidades de transporte 
(Metro incluido) son un 
empaquetado de sardinas 
humanas.

En ese microcosmos de 
una de las zonas de servicios 
más concurridas de la ciudad, 
las alternativas (es un decir) 
de transporte público son 
lamentables. O inhumanas, 
para decirlo con un término 
más exacto. ¿Primero los 

pobres?, ¿o cómo era el lema?
Las y los gobernantes de 

la ciudad, y de las alcaldías, 
harían bien en bajarse del 
auto (la camioneta, más 
bien). Volverse mortales. 
Subirse al Metro, pero sin 
fotógrafos. Tratar de tomar 
el Metrobús en Insurgentes 
para ir a trabajar. O pelear a 
codazos en cualquier Metro.

Si lo hicieran, así fuera 
por un día, sabrían que 
es casi una grosería lo 

que acaba de proponer el 
gobierno de la ciudad. La jefa 
de Gobierno Clara Brugada 
abrió la temporada de sacar 
“licencia permanente” de 
conducir. No pues qué gran 
idea del gobierno popular y 
de izquierda.

Lo de la licencia es 
desternillante. Claro, es un 
mecanismo recaudatorio, 
pero también es una 
confesión de indolencia 
frente a lo que padecen 

millones de capitalinos al 
día en el transporte público 
y una renuncia demasiado 
prematura a pensar una 
movilidad eficiente.

Vengan saquen su 
licencia y luego se las apañan 
como puedan en avenidas 
atestadas, calles que son 
suelo lunar de tanto bache 
y, por supuesto, sorteando 
el caos que si antes era 
desquiciante ahora tiene el 
agregado de que las motos 
lo volvieron más riesgoso y 
complicado.

Al cumplir un mes en el 
gobierno Brugada lanza este 
programa con promesas de 
que parte del dinero que se 
recaude de expedir licencias 
permanentes como si fueran 
reformas constitucionales o 
enchiladas se utilizará para 
la mejora del transporte 
público. Una falacia.

El mensaje es claro y 
todo mundo lo entiende: la 
nueva jefa de Gobierno dice, 
saben qué, sálvense quien 
pueda, y rásquense con sus 
uñas para ir a trabajar o a 
casa después del trabajo, 
si quieren vengan por una 

licencia y luego háganse de 
un auto porque de mejora 
del transporte público ni 
hablar.

Hay prioridades. Y la de 
la jefa de Gobierno es que 
todos tengamos una licencia 
que diga que para siempre 
podremos conducir; que, si 
no la extraviamos, nunca 
más hemos de demostrar que 
somos aptos tras el volante, 
que viva el auto como el rey 
de la movilidad.

Si van a dar las cinco de 
la tarde, como justo ahora 
que estoy por mandar la 
columna, y estás en Polanco, 
sin importar si eres peatón o 
automovilista vas a padecer 
el caos vial provocado 
por el pésimo servicio de 
transporte público y por 
privilegiar los autos.

Pero anímate: a pie, 
en bicicleta, en Metro, 
en camión o Metrobús, 
disfrutarás el poseer una 
licencia permanente, así 
la vialidad sea un infierno. 
Licencias del bienestar (es 
un decir) para la banda.  
No pues qué buena idea de 
izquierda.
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¡No les voy a fallar!

Aprueba Congreso reformas 
de igualdad sustantiva y 
vivienda a trabajadores

Las Minutas remitidas por las Cámaras de Diputados y Senadores del Congreso de la Unión obtuvieron el voto 
aprobatorio de las y los 50 integrantes del Poder Legislativo de Veracruz.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Las diputadas y los 
diputados de la LXVII 
Legislatura del Estado 

de Veracruz aprobaron las 
Minutas con proyecto de 
decreto, remitidas por las 
Cámaras de Diputados y de 
Senadores del Congreso de la 
Unión, en materia de igualdad 
sustantiva, perspectiva 
de género, derecho de las 
mujeres a una vida libre de 
violencias y erradicación 
de la brecha salarial por 
razones de género, así como 
de vivienda para las personas 
trabajadoras.

En la Primera Sesión 
Ordinaria, del Primer Periodo 
Ordinario, la presidenta de 
la Mesa Directiva, diputada 
Tanya Carola Viveros 
Cházaro, informó sobre la 
recepción de las Minutas y 
el procedimiento establecido 
para el debate y la votación.

La Minuta que reforma 
los Artículos 4º, 21, 41, 73, 116, 
122 y 123 de la Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, en materia 
de igualdad sustantiva, 
perspectiva de género, 
derecho de las mujeres a 
una vida libre de violencias 
y erradicación de la brecha 
salarial por razones de género, 
registró 50 votos a favor.

El contenido de la 
reforma establece que el 
Estado garantizará el goce 
y ejercicio del derecho a la 
igualdad sustantiva de las 
mujeres y que toda persona 
tiene derecho a vivir una vida 
libre de violencias, el Estado 

Conoce la página
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No. 717

A LA VENTA DEL VIERNES 8 AL JUEVES 
14 DE NOVIEMBRE DE 2024 HASTA LAS 

13:00 HORAS.

JUEGOS DEL JUEVES 14 AL VIERNES 15 
DE NOVIEMBRE DE 2024.

Puntos acumulados
al 7 de noviembre de

2024
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Resultados del 
concurso No. 716

tiene deberes reforzados de 
protección con las mujeres, 
adolescentes, niñas y niños.

Prevé también que los 
nombramientos de las 
personas titulares en la 
administración pública del 
Poder Ejecutivo Federal y sus 
equivalentes en las entidades 
federativas y Municipios, 
deberán observar el principio 
de paridad de género. Las 
leyes determinarán las 
formas y modalidades que 
correspondan.

Refiere que para proteger 
el derecho de las mujeres a una 
vida libre de violencias, las 
instituciones de procuración 
de justicia deberán contar 
con fiscalías especializadas 
de investigación de delitos 

relacionados con las 
violencias de género contra 
las mujeres.

En cuanto al Artículo 
123 constitucional, se 
dispone que a trabajo igual 
corresponderá salario igual, 
sin tener en cuenta sexo, 
género ni nacionalidad. 
Las leyes establecerán los 
mecanismos tendientes a 
reducir y erradicar la brecha 
salarial de género.

En este punto, hicieron 
uso de la voz las diputadas 
Elizabeth Morales García 
(PT), Montserrat Ortega Ruiz 
(PAN), María Elena Córdova 
Molina (MC) y Victoria 
Gutiérrez Pérez (Morena).

La Minuta proyecto de 
Decreto por el que se reforma 
y adiciona la fracción XII 
del Apartado A del Artículo 
123 de la Constitución 
Política de los Estados Unidos 
Mexicanos, en materia de 
vivienda para las personas 
trabajadoras, remitida por la 
Cámara de Senadores, obtuvo 

50 votos a favor.
En el debate, participaron 

el diputado Luis Vicente 
Aguilar Castillo (PT) y las 
diputadas Indira de Jesús 
Rosales San Román (PAN) 
y Victoria Gutiérrez Pérez 
(Morena).

Esta modificación 
constitucional puntualiza 
que toda empresa agrícola, 
industrial, minera o de 
cualquier otra clase de 
trabajo, estará obligada, 
según lo determinen las 
leyes reglamentarias, a 
proporcionar a sus personas 
trabajadoras viviendas 
adecuadas. Esta obligación 
se cumplirá mediante las 
aportaciones que las empresas 
hagan a un Fondo Nacional 
de la Vivienda, a fin de 
constituir depósitos en favor 
de sus personas trabajadoras.

El Fondo establecerá 
un sistema de vivienda con 
orientación social para 
las personas trabajadoras 
derechohabientes que 

permita obtener crédito 
barato y suficiente para 
su adquisición o mejora; 

también podrá adquirir suelo 
y construir vivienda, en los 
términos que fije la ley.
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Oruga verde afecta a los 
cultivos del llano papanteco

Alistan actividades para conmemorar 
el Día Internacional para la Eliminación 

de la Violencia contra las Mujeres
DELHY GALICIA   
Espinal, Veracruz  

Autoridades municipales 
se alistan para 
conmemorar el 

Día Internacional para la 
Eliminación de la Violencia 
contra las Mujeres, una 
fecha clave en la lucha por 
los derechos humanos y la 
igualdad de género. 

DELHY GALICIA   
Papantla, Veracruz   

Productores del campo 
de la zona del llano 
papanteco enfrentan 

una grave afectación en 
sus cultivos debido a la 
proliferación de la oruga 
verde, una plaga que está 
causando daños significativos 
en los sembradíos.

Los sembradíos que se han 
visto afectados son de cítricos, 
jobo, aguacate, chaca, vainilla, 
pitaya, entre otros árboles 
frutales, de la temporada, la 
plaga ha provocado la pérdida 
de grandes cantidades de 
cosecha, lo que ha generado 
preocupación entre los 
agricultores locales.

De acuerdo con los 
reportes de los productores, 
la oruga verde ha avanzado 
rápidamente en las últimas 
semanas, devorando las 
hojas y tallos de las plantas, 
lo que debilita el desarrollo 
de los cultivos y reduce su 
rendimiento, esta plaga es 
conocida por su capacidad de 
propagación veloz, lo que ha 
dificultado el control efectivo 
por parte de los agricultores.

Informando que las 
comunidades donde se tiene 
reporte de la oruga verde es 
Pueblillo, Tres Naciones, 
Belisario Domínguez, 
Joloapan, entre otras más, 
los productores del campo 
temen que el llano papanteco 
se convierta en una zona de 
desastre a causa de dicha 
plaga.

“Estamos viendo como 
nuestras cosechas se pierden 
día con día, la oruga verde 
ha afectado gran parte 
de nuestros cultivos y no 
sabemos qué hacer para 
detenerla”, comentó uno de 
los productores afectados, 

Agregó que, además de 
los daños visibles en los 
cultivos, la plaga también está 
generando un aumento en los 
costos de producción, ya que 
los agricultores deben invertir 
en productos químicos y 
soluciones biológicas para 
intentar mitigar los daños.

Es urgente que se tomen 
medidas para evitar que esta 
plaga se siga extendiendo, ya 
que está afectando no solo a los 
pequeños productores, sino 
también a la economía local, 
apuntaron los  del campo.

El 25 de noviembre se van a 
realizar diversas actividades y 
con ello crear conciencia sobre 
la magnitud de la violencia 
de género y sus efectos 
devastadores en las mujeres y 
niñas a nivel global, se llevará 
a cabo con diversas actividades.

El gobierno local, 
presentará una serie de 
campañas informativas 
dirigidas a sensibilizar a la 

población sobre la importancia 
de erradicar todas las formas 
de violencia hacia las mujeres, 
desde el abuso físico y 
psicológico hasta la violencia 
económica y la trata de 
personas.

Además, se destacará 
el papel fundamental de la 
educación y la formación en 
la prevención de la violencia, 
así como el fortalecimiento 
de los mecanismos de apoyo y 
protección a las víctimas. 

Las autoridades 
municipales, enfatizarán la 
importancia de promover 
políticas públicas eficaces 
y la colaboración entre 
instituciones para garantizar 
que las mujeres y niñas puedan 
vivir en un entorno libre de 
violencia.

Este 25 de noviembre, 
se espera que se sumen a la 
conmemoración numerosos 
actores sociales, defensores 
de derechos humanos y 
colectivos feministas, quienes 
seguirán exigiendo justicia y 
la implementación de medidas 
concretas para frenar la 
violencia de género.
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El alcalde José Manuel 
Pozos Castro rindió su  

Tercer Informe de Gobierno

El Dr. Jesús Fomperoza Torres rindió protesta 
como presidente municipal de Tuxpan

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan Veracruz 

En Sesión Solemne de 
Cabildo, el presidente 
municipal Lic. José 

Manuel Pozos Castro rindió su 
Tercer Informe de Gobierno 
ante el cabildo y pueblo de 
Tuxpan, donde dio a conocer 
la situación que guarda la 
Administración Pública 
Municipal en el periodo del 1º 
de enero al 30 de octubre de 
2024.

Estuvo acompañado por 
la síndica Mtra. Beatriz Piña 
Vergara; las regidoras y los 
regidores Amado Gutiérrez 
Lima, María del Pilar Martínez 
Matesanz, Maryanela Monroy 
Flores, Anahí Aguilar López, 
Juan Gómez García, Lucero 
Reséndis Ambrocio, Luis 
Demetrio López Marín, Axel 
Bernal Herrera y Luciano 
Folgueras Pioli.

El Arq. Félix Jorge Ladrón 
de Guevara, director de la 
Comisión de Agua del Estado 
de Veracruz, en representación 
del gobernador Ing. Cuitláhuac 
García Jiménez; Lic. Sergio 
Ulises Montes Guzmán, 
subsecretario de Gobierno 
del Estado de Veracruz y el 
Lic. Javier Ricaño Escobar, 
secretario ejecutivo del Sistema 
Estatal de Seguridad Pública.

“Servir a Tuxpan ha sido 
el mayor honor de mi vida, y 
siempre llevaré en el corazón, el 
orgullo de haber trabajado para 
todas y todos ustedes. En solo 3 
años, pudimos demostrar que 
somos capaces de transformar 
nuestro presente y asegurar 
un mejor futuro”, expresó el 
alcalde José Manuel Pozos 
Castro. 

Sobre los principales ejes 
del Gobierno Municipal, en 
el informe de actividades se 
destacó lo concerniente a 
finanzas sanas, agua potable, 
turismo, educación, cultura, 
obras públicas, desarrollo 
económico y agropecuario, 

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan Veracruz 

En Sesión Solemne de 
Cabildo, el Dr. Jesús 
Fomperoza Torres rindió 

protesta como presidente 
municipal constitucional 
de Tuxpan, para concluir el 
periodo de gobierno 2022 – 
2025.

Tuxpan es ejemplo nacional por el saneamiento de sus finanzas públicas y piedra angular del desarrollo del norte 
de Veracruz
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desarrollo integral y bienestar, 
y alumbrado público. 

Al hablar de las finanzas 
sanas, José Manuel Pozos 
Castro informó que, gracias 
al uso eficiente, austero y 
transparente de los recursos 
públicos, Tuxpan ha pagado 
gran parte de la deuda pública 
heredada, que tanto daño 
causó a los tuxpeños, dejando 
de ser uno de los municipios 
más endeudados del estado. 

En lo que respecta al agua 
potable, señaló que en lo que va 
de este gobierno se construyó 
una nueva infraestructura 
que pronto permitirá tener un 
suministro y seguro de agua, 
a través de más de 22 km de 
tubería, desde la captación El 
Xúchitl (en Álamo), hasta los 
tanques reguladores ubicados 
en Alto Lucero. 

“Antes de que termine 
este año, la nueva línea de 40 
pulgadas estará conectada a 
los tanques, para beneficio de 
todas y todos los tuxpeños”. 

Referente a Obras Públicas, 
José Manuel Pozos Castro 

dio a conocer que este año se 
ejecutarán 38 obras del FISM 
y 11 proyectos financiados 
con recursos de la Secretaría 
de Infraestructura y Obras 
Públicas (SIOP).

Destacan el malecón 
y bulevar de Tuxpan, la 
pavimentación con concreto 
hidráulico de la carretera a 
Juana Moza, un tramo de la 
carretera a los Kilómetros, el 
Puente Tenechaco y otras obras 
urbanas que están en proceso. 
Agradeció al gobernador 
Cuitláhuac García Jiménez por 
estos proyectos.

Dijo que en 2024 el 
desarrollo económico ha 
tenido un gran crecimiento, 
gracias a las inversiones en 
materia energética que son de 
gran valor para todo México.

En ese sentido agradeció 
a la presidenta Claudia 
Sheinbaum y de la gobernadora 
Rocío Nahle, porque con su 
apoyo se ampliará el Puerto 
Tuxpan, impulsando aún más 
el desarrollo de Tuxpan y del 
norte de Veracruz. 

El alcalde reconoció la labor 
del DIF Tuxpan, Desarrollo 
Social, Instituto de la Mujer, 
Salud, Juventud y Recreación 
y COMUDE para impulsar el 
desarrollo integral y el bienestar 
de la población a través de 
diversos programas, campañas 
y talleres.

Uno de los más grandes 
logros del actual gobierno ha 
sido el alumbrado público de las 
colonias y las 86 comunidades, 
con la colocación de 16,800 
luminarias led.

“Con orgullo les puedo 
decir que las colonias y 
las comunidades ya están 
iluminadas. En pocos meses 
Tuxpan recuperó su luz y volvió 
a brillar. Muchas gracias a 
nuestra próxima gobernadora 
Rocío Nahle, por todo el 
respaldo otorgado al municipio 
de Tuxpan”.

Referente a Seguridad, 
Pozos Castro indicó que 
hoy Tuxpan cuenta con una 
policía municipal certificada, 
calificada y dignificada, y con 
el trabajo coordinado de los 3 

niveles de gobierno, por ello 
agradeció a la Secretaría de 
Marina-Armada de México, 
a la Secretaría de la Defensa 
Nacional, a la Guardia Nacional 
y a la Secretaría de Seguridad 
Pública del Estado.

Al ser su último acto público 
en su encargo como presidente 
municipal, agradeció a quienes 
lo acompañaron durante 
estos tres años de mandato, al 
cuerpo edilicio, a directores 
y coordinadores, agentes y 
subagentes municipales y 
comisariados ejidales. A su 
esposa Pamela Morales Huesca, 
presidenta del DIF Tuxpan.

Recordó que fue invitado 
por la gobernadora electa 
Rocío Nahle para desempeñar 
el cargo de subsecretario de 
Gobierno. El alcalde aseguró 
que el municipio seguirá en 
buenas manos, porque el Dr. 
Jesús Fomperoza Torres es un 
hombre íntegro, con un gran 
sentido de responsabilidad y 
enorme deseo de servir a la 
población, pidió brindarle todo 
el respaldo para que continúe 
adelante con la transformación 
de Tuxpan. 

Al evento asistieron como 
invitados el Gral. de Brigada 
José Antonio Maldonado 
Guevara, comandante de la 19ª 
Zona Militar; el vicealmirante 
Miguel Ángel García Portillo, 
comandante de la 5ª Zona 

Naval; el contralmirante Luis 
Lázaro Cornejo Olivares, 
jefe de Estado Mayor de 
la Fuerza Naval del Golfo; 
el vicealmirante retirado 
Nicodemus Villagómez 
Broca, director general de 
ASIPONATUX; el capitán de 
navío Miguel Ángel Núñez 
Ríos, capitán de Puerto. 

Los presidentes 
municipales Salvador Murrieta 
Moreno, de Tlapacoyan; 
Francisco Javier Medina del 
Ángel, de Cerro Azul; Celerino 
Hernández Mena, de Tancoco 
y Jesús Guzmán Avilés de 
Tantoyuca. 

Su esposa la Lic. Pamela 
Morales Huesca, presidenta 
del DIF Tuxpan; el Dr. Jesús 
Fomperoza Torres, a alcalde 
suplente y la Q.I. Melba López 
Gutiérrez, directora del DIF 
Municipal. 

El acto protocolario 
se realizó en el Centro de 
Convenciones del Hotel 
Holiday Inn, luego de que en 
sesión ordinaria de cabildo el 
cuerpo edilicio autorizó este 
espacio como recinto alterno 
para la Sesión Solemne.

Con este informe se da 
cumplimiento al artículo 31, 
33 y 36 de la Ley Orgánica del 
Municipio Libre, así como a 
los ordenamientos de la Ley 
de Planeación del Estado de 
Veracruz.

Así mismo, hizo entrega del 
nuevo Programa Municipal de 
Desarrollo Urbano, totalmente 
actualizado: “estoy convencido 
que este documento será de 
una gran transcendencia para 
el desarrollo de Tuxpan”.

“Esta noche dejo en muy 
buenas manos el destino del 
gobierno de Tuxpan. Felicito al 
Dr. Jesús Fomperoza Torres y le 
deseo el mayor de los éxitos en 
esta encomienda”, indicó.

Pozos Castro agregó que su 
compromiso con el municipio 
no termina hoy: “seguiré 
trabajando y haciendo equipo 
con ustedes, para que a Tuxpan 
le vaya muy bien”.

Luego de rendir la protesta 
de Ley, el presidente municipal 
Dr. Jesús Fomperoza Torres 
agradeció al Lic. José Manuel 
Pozos por la gran capacidad 
de gestionar recursos a obras 
de infraestructura que están 
próximas a culminar y que 
tendrán un fuerte impacto 
social en el municipio.

“Es un gusto, para la 
administración que ahora 

encabezo, saber que tendremos 
a un gran aliado en la 
Subsecretaría de Gobierno del 
Estado, con quien podremos 
contar para gestionar aún más 
recursos”, refirió. 

Del mismo modo, 
manifestó su orgullo de 
trabajar de la mano con la 
presienta de la república, 
Dra. Claudia Sheinbaum, y la 
gobernadora electa, Ing. Rocío 
Nahle García.

Destacó que como 
presidente municipal estará 
pendiente de cada obra, 
dependencia y área del 
ayuntamiento para garantizar 
una mejor atención y calidad 
en los proyectos y servicios; y 
que su compromiso es seguir 
siendo un funcionario de 
territorio, recorriendo las 
colonias y comunidades de 
Tuxpan. 

Señaló que se mantendrá 
la disciplina financiera 
que ha caracterizado a esta 
administración, y que se dará 
continuidad a programas 
en beneficio de la población 

como la regularización de 
predios y de escuelas, la mejora 
regulatoria, apoyos para el 
campo y la certificación de las 
playas. 

“A la ciudadanía le 
refrendo mi compromiso 
de trabajar incansablemente 
por nuestro municipio, de ser 
digno de su confianza y dirigir 
una administración a la altura 
de sus expectativas”, expresó. 

Las autoridades 
municipales estuvieron 
acompañadas por el Gral. 
de Brigada José Antonio 
Maldonado Guevara, 
comandante de la 19ª Zona 
Militar; el vicealmirante 
Miguel Ángel García Portillo, 
comandante de la 5ª Zona 
Naval; la presidenta del DIF 
Tuxpan, Lic. Pamela Morales 
Huesca; la directora de  
dicho organismo, Q.I. Melba 
López Gutiérrez; el diputado 
local por el 3er Distrito, Lic. 
Daniel Cortina Martínez; 
directores y coordinadores 
de las diversas áreas del 
Ayuntamiento.

Lo anterior luego de que 
el Congreso Local aprobó la 
licencia definitiva solicitada 
por el Lic. José Manuel Pozos 
Castro, para separarse del 
cargo y poder unirse al equipo 
de trabajo de la gobernadora 
electa de Veracruz, Ing. 
Rocío Nahle García, como 
subsecretario de Gobierno. 

En la sesión de cabildo 

participaron la síndica Mtra. 
Beatriz Piña Vergara; las 
regidoras y los regidores Amado 
Gutiérrez Lima, María del Pilar 
Martínez Matesanz, Maryanela 
Monroy Flores, Anahí Aguilar 
López, Juan Gómez García, 
Lucero Reséndis Ambrocio, 
Luis Demetrio López Marín, 
Axel Bernal Herrera y Luciano 
Folgueras Pioli; así como el 
secretario del Ayuntamiento, 
Lic. José Armando Huesca 
Ovando. 

Al hacer uso de la voz, el 
presidente saliente José Manuel 
Pozos Castro dijo sentirse 
honrado por haber tenido el 
privilegio de trabajar en esta 
administración municipal 
para lograr la transformación y 
el desarrollo de Tuxpan. 

“Quienes integramos el 
cabildo dejamos atrás banderas 
políticas, y la pluralidad se 
convirtió en una de nuestras 
principales fortalezas. Les 
agradezco el gran compromiso 
que mostraron en todas las 
iniciativas que impulsamos en 
favor del bienestar de Tuxpan”.
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Caminé bordeando 
los cajones del 
estacionamiento, El 

Museo Nacional de Arte 
anunció la renovación de 
salas de arte decimonónico, 
a partir de una curaduría 
que integra a su recorrido 
cerca de 60 piezas, entre 
óleos, esculturas y litografías 
disponible a partir del día de 
hoy, 6 de noviembre de 2024, 
en el primer piso del recinto.

En recorrido inaugural, 
el director del Munal, 
Héctor Palhares Meza, 

En recorrido inaugural, el director del Munal, Héctor Palhares Meza, c0nsideró 
que el discurso museográfico que se implementó en las salas fue el de una 

conversación entre estilos, técnicas y temáticas.

El Museo Nacional 
de Arte renueva las 
salas permanentes 
de arte mexicano

consideró que el discurso 
museográfico que se 
implementó en las salas fue 
el de una conversación entre 
estilos, técnicas y temáticas.

“Reunir en las diferentes 
salas ese diálogo de escultura 
con pintura, donde también 
gráfica como litografía o 
dibujo se suman para hablar 
de aquella sensibilidad de 
un México decimonónico, 
independentista, que dejaba 
atrás su tradición virreinal 
para apostar por los temas 
prehispánicos”.

Se propone una 
relectura de tópicos que 
fueron fundamentales 
para la consolidación de 
la identidad nacional, 
en una época de grandes 
transformaciones y disputas 
por la autonomía de México. 
La Academia de San Carlos, 
desde el bastión artístico, 
exaltó la representación 
del pasado precolombino, 
los orígenes y los mitos 
fundacionales de la nación 
mexicana, resaltando la 
figura de sus héroes.

El encargado de la 
nueva curaduría, Ramón 
Avendaño, comenta que 
se exaltaron las temáticas 
nacionalistas, “que remiten a 
los grandes temas asociados 
a los mitos fundacionales, a 
la pintura de historia y a las 
grandes alegorías de la patria 
mexicana”.

Destacan las 
composiciones realizadas 
por Félix Parra, Leandro 
Izaguirre y Rodrigo 
Gutiérrez, en lienzos como 
Escenas de la conquista 

(1877), El suplicio de 
Cuauhtémoc (1893) y El 
Congreso de Tlaxcala (1875), 
las cuales enaltecen los 
ideales de la vida indígena 
frente a los procesos de la 
Conquista.

Otro de los núcleos que 
integran la propuesta son 
las alegorías de la Matria 
mexicana, mediante un 
despliegue simbólico que 
muestra la imagen de la 
joven nación en paralelo con 
la devoción guadalupana, 
la cual se mantuvo como 

estandarte patrio e imagen 
insigne de la mexicanidad.

La exposición reúne, 
además, la obra de maestros 
como Luis Monroy, 
Cayetano Padilla, José Jara, 
Leandro Izaguirre, José 
María Obregón, José Salomé 
Pina, Manuel Vilar, Gabriel 
Guerra y Casimiro Castro, 
por enlistar algunos.

El Museo Nacional de 
Arte se ubica en Tacuba 8, 
Centro Histórico, alcaldía 
Cuauhtémoc, Ciudad de 
México.
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GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El H. Ayuntamiento de 
Cazones, presidido 
por Miguel Ángel 

Uribe Toral, invita con 

GABINO ESCAMILLA    
Cazones, Veracruz  

El alcalde Miguel Ángel 
Uribe Toral, conocedor 
de las dificultades que 

enfrentan las familias en 
las comunidades rurales, 
ha girado instrucciones 
para que se continúe con el 
abastecimiento de agua en 
pipas a las familias reubicadas 
en la comunidad de Plan de 
Limón. Con estas acciones, el 
edil reafirma su compromiso 
de trabajar para mejorar las 
condiciones de vida de la 
población.

Uribe Toral subrayó que  
su administración es "del 
pueblo y para el pueblo", 
por lo que la atención a las 
necesidades básicas de los 
habitantes, como el suministro 
de agua, es una prioridad 
constante en su gestión. 
Además, el alcalde destacó 
que el suministro de agua es 
fundamental para garantizar 
el bienestar y la salud de la 
comunidad, especialmente 
en zonas rurales donde las 
carencias son mayores.

El abastecimiento de  
agua en Plan de Limón se 
realiza de forma constante 
para cubrir la demanda 

Refuerzan abastecimiento 
de agua a los cazoneños 

Ayuntamiento de Cazones invita a vivir la 
pasión del deporte en jornada futbolística

de las familias que fueron 
reubicadas en esta área. De 
acuerdo con el alcalde, estas 
acciones continuarán hasta 
que la comunidad cuente con 
un servicio de agua estable y 
suficiente.

Asimismo, el alcalde 
reiteró que el suministro de 
agua es una medida temporal 
en lo que se establecen 
soluciones definitivas para 
mejorar la infraestructura de 
distribución en esta y otras 
comunidades. "Sabemos que 
sin agua no hay bienestar 
sólido en la sociedad, por 
eso seguimos firmes en estas 
acciones", expresó.

La administración 
municipal continuará 
supervisando y evaluando las 
necesidades de abastecimiento 
en Plan de Limón para 
asegurar que el servicio sea 
constante y de calidad, con 
el objetivo de garantizar un 
mejoramiento en el acceso 
al vital líquido para los 
cazoneños.

Con estas medidas, el 
gobierno municipal refrenda 
su compromiso de trabajar 
en beneficio de las familias 
y de atender las necesidades 
básicas de las comunidades 
rurales de Cazones.

gran entusiasmo a toda la 
comunidad a participar en 
una emocionante jornada 
deportiva que busca reunir 
a familias y aficionados del 
fútbol local. En esta ocasión, 
se presentará una tabla 

de posiciones actualizada 
y los próximos partidos, 
para que todos estén al 
tanto de quiénes lideran 
y qué enfrentamientos se 
avecinan.

El presidente municipal 
destacó que este tipo de 
eventos no solo impulsa 
el talento local, sino 
que también fomenta la 
unión comunitaria y el 
orgullo de apoyar a los 
equipos representativos 
del municipio. Invitó a 
los ciudadanos a asistir, 
animar a sus equipos 
favoritos y disfrutar de un 
ambiente lleno de emoción 
y camaradería en cada 
encuentro.

Durante la jornada, se 
espera ver el esfuerzo y 
dedicación de los jugadores 
en cada jugada y cada gol, 
reflejo del compromiso que 
tienen por dejar en alto el 
nombre de su municipio. 
Este torneo es una muestra 
de cómo el deporte puede 
ser un motor de desarrollo 
y una plataforma para 
reconocer el talento que 
existe en Cazones.

Miguel Ángel Uribe 
Toral reafirmó su 
compromiso de continuar 

fortaleciendo el deporte 
en Cazones, asegurando 
que su administración 
se esforzará por brindar 
mejores espacios y apoyos 
para los deportistas locales. 
En este sentido, destacó 
la importancia de estas 
actividades para motivar a 
las nuevas generaciones a 
practicar deporte y a trabajar 
en equipo.

Asimismo, el 
Ayuntamiento trabaja 
en brindar condiciones 
adecuadas para los 
encuentros, garantizando la 
seguridad de los asistentes 
y de los jugadores, así  
como un ambiente propicio 
para que las familias 
disfruten de la jornada 
futbolística. Uribe Toral 
aseguró que cada evento 
deportivo organizado 
es un paso más hacia el 
fortalecimiento de la 
identidad y el espíritu 
deportivo del municipio.

La invitación está abierta 
para todos los habitantes de 
Cazones, quienes podrán 
ser testigos del talento 
local y celebrar cada gol 
y cada momento de esta 
emocionante jornada 
deportiva.



Internacional4 b www.noreste.net 
Viernes 08.11.2024

AGENCIAS  
Estados Unidos

El ganador de las 
elecciones en Estados 
Unidos, el republicano 

Donald Trump, anunció que 
Susie Wiles, la directora en 
la sombra de su campaña, 
será su jefa de gabinete en la 
Casa Blanca para su segundo 
mandato, que comenzará el 
20 de enero de 2025.

Wiles será la primera 
mujer jefa de gabinete, uno de 
los cargos más importantes 
de la Administración 
estadounidense, que se 
encarga de coordinar a los 
miembros del gabinete 
presidencial.

Se trata del primer 
nombramiento que anuncia 
Trump desde que venció 
a la candidata demócrata, 
Kamala Harris, en las 
elecciones del pasado martes.

“Susie Wiles me ayudó 
a lograr una de las mayores 
victorias políticas en la 
historia de Estados Unidos 
y fue parte integral de mis 
exitosas campañas de 2016 
y 2020”, dijo Trump en un 
comunicado.

El magnate neoyorquino 
describió a Wiles como 
una mujer “fuerte, 
inteligente, innovadora y 
universalmente admirada y 
respetada”.

“Es un honor bien 
merecido tener a Susie como 
la primera mujer jefa de 
gabinete en la historia de 
Estados Unidos. No tengo 
ninguna duda de que hará 
que nuestro país se sienta 
orgulloso”, declaró.

El martes, cuando Trump 
ofreció su primer discurso de 
victoria en las elecciones, el 
futuro mandatario agradeció 

AGENCIAS  
Rochester

Un autobús con 
decenas de pasajeros 
a bordo volcó en 

una autopista en el norte 
de Nueva York el jueves 
por la mañana, dejando a 
una persona gravemente 
herida y enviando a otras 
a hospitales, informó la 
policía.

Al menos 28 personas 
fueron enviadas a hospitales, 
algunas con heridas leves, 
después de que el autobús 

AGENCIAS  
Jerusalén   

El parlamento de Israel 
aprobó una ley que 
permitirá deportar 

a familiares de atacantes 
palestinos, incluyendo a 
los ciudadanos del país, a la 
Franja de Gaza, un territorio 
devastado por la guerra.

La ley, que fue impulsada 
por miembros del partido 
Likud del primer ministro 
Benjamin Netanyahu y sus 
aliados de ultraderecha, se 

Trump nombra a Susie 
Wiles como jefa de gabinete 

Israel aprueba ley para deportar a 
familiares de atacantes palestinos

Autobús vuelca de camino a las Catarátas del Niágara; hay 28 hospitalizados 

públicamente a Wiles su 
trabajo en este tiempo.

Según la CNN, a Wiles se 
le atribuye que esta última 
campaña del republicano, 
la tercera después de 2016 
y 2020, haya sido la más 
“sofisticada y disciplinada”.

Una veterana de la 
política en Florida, dirigió 
la campaña de Trump en 
ese estado en 2016 y ayudó 
a Ron DeSantis a ganar las 
elecciones a gobernador de 
Florida en 2018.

Según Politico, Wiles ha 

sido su jefa de gabinete de 
facto desde hace más de tres 
años y tuvo mucho peso a 
la hora de conseguir que el 
nominado republicano a la 
Presidencia en estas últimas 
elecciones fuera Trump y no 
DeSantis.

Según la cadena NBC 
News, Wiles, hija del 
legendario jugador de 
la NFL Pat Summerall, 
está “acostumbrada a la 
adversidad”.

A principios de los años 
noventa le dijo a su padre, 

alcohólico, que le avergonzaba 
su comportamiento público 
y el deportista admitió que 
la carta que esta le envió fue 
determinante para que dejara 
la bebida.

Wiles era la secretaria 
personal del Secretario 
de Trabajo Raymond 
Donovan cuando este estaba 
siendo investigado por sus 
supuestos vínculos con la 
mafia. Este último acabó 
dimitiendo después de que 
el fiscal especial rechazara 
imputarlo.

del Interior envíe a un 
ciudadano israelí a otro país o 
a Gaza. 

Además, indicaron que 
su organización no planea 
impugnar la ley a menos 
que las autoridades intenten 
hacerla cumplir, en cuyo caso 
prevé que cualquier desafío 
legal tenga éxito.

El doctor Eran Shamir-
Borer, investigador senior en 
el Instituto de Democracia de 
Israel y ex asesor en derecho 
internacional para el ejército 
israelí, coincidió en que si la ley 
llega ante la Corte Suprema, es 
probable que sea anulada. 

Por otro lado, añadió que 
si un residente de Jerusalén 
Oriental fuera deportado 
bajo esta ley, podría ser visto 
por muchos en la comunidad 
internacional como una 
violación de la Cuarta 
Convención de Ginebra, ya 
que consideran la zona como 
territorio ocupado, aunque 
Israel no lo haga.

"La deportación de un 
ciudadano israelí podría 

ser vista no sólo como una 
violación de sus derechos 
constitucionales bajo la ley 
israelí, sino también como 
una infracción de sus derechos 
humanos bajo el derecho 
internacional", señaló. 

La ley también podría 
ser considerada como una 
forma de castigo colectivo, 
como discriminatoria 
porque parece aplicarse sólo 
a ciudadanos y residentes 
árabes, y no a familiares de 
judíos condenados bajo leyes 
de terrorismo.

“La conclusión es que 
esto es completamente 
inconstitucional y un claro 
conflicto con los valores 
fundamentales de Israel”, 
coentó Shamir-Borer.

Israel capturó en la Guerra 
de los Seis Días de 1967 la 
Franja de Gaza, Cisjordania y 
Jerusalén Oriental, territorios 
que los palestinos reclaman 
para su futuro Estado. 

Además, Israel retiró 
colonos y soldados de Gaza en 
2005 pero ha reocupado partes 

del territorio desde el ataque 
del 7 de octubre de 2023 de 
Hamás que desencadenó la 
guerra actual.

Por lo que, Israel se 
anexionó Jerusalén a este 
como un movimiento no 
reconocido por la mayoría de 
la comunidad internacional. 

¿Qué pasa con los palestinos 
que viven en Israel?

Los palestinos tienen 
residencia permanente y se les 
permite solicitar la ciudadanía, 
pero la mayoría elige no 
hacerlo, asimismo, aquellos 
que lo hacen enfrentan una 
serie de obstáculos.

Además, los palestinos que 
viven en Israel representan al 
20 por ciento de la población 
del país. 

Asimismo, tienen 
ciudadanía y derecho al 
voto pero enfrentan una 
discriminación generalizada. 

Muchos, también tienen 
lazos familiares cercanos con 
aquellos en los territorios y la 
mayoría simpatiza con la causa 
palestina.

aprobó con una votación de 61-
41. 

Sin embargo, expertos 
legales indicaron que cualquier 
intento de implementarla 
probablemente llevará a su 
anulación en cortes israelíes.

Se aplicará a los ciudadanos 
palestinos de Israel y a 
los residentes de la zona 
anexionada de Jerusalén 
Oriental que hayan sabido de 
antemano sobre los ataques de 
sus familiares o que “expresen 
apoyo o identificación con el 
acto de terrorismo”.

"Serán deportados, ya fuera 
a la Franja de Gaza u otro lugar, 
por un período de 7 a 20 años", 
señalaron. 

La guerra entre Israel y 
Hamás continúa en Gaza, 
donde decenas de miles han 
sido asesinados y la mayoría 
de la población se ha visto 
desplazada, a menudo varias 
veces.

No queda claro si la norma 
se aplicará en la ocupada 
Cisjordania, donde Israel ya 
tiene una arraigada política 
de demolición de las casas 
familiares de los atacantes. 

Los palestinos han 
realizado decenas de ataques 
con apuñalamientos, tiroteos 
y vehículos contra israelíes en 
los últimos años.

Oded Feller, asesor legal 
de la Asociación para los 
Derechos Civiles en Israel, 
tachó la medida de “tonterías 
populistas”. 

Asimismo, afirmó que 
era poco probable que se 
aplicara, ya que no existe una  
 legal para que el Ministerio  

se volcara en la Interestatal 
490 al oeste de Rochester 
alrededor de las 7 a.m., según 
funcionarios.

“Los policías que 
llegaron a la escena 
encontraron personas que 
estaban atrapadas en el 
autobús turístico que había 
volcado en la 490”, dijo el 
jefe policial del condado 
Monroe, Todd Baxter, a 
los medios en el lugar. 
“También encontraron a 
varias personas caminando 
junto a la 490 en un estado 
de confusión que habían 

sido pasajeros en el autobús”, 
añadió.

El autobús había salido 
de la ciudad de Nueva York 
alrededor de la medianoche 
y estaba haciendo paradas en 
el camino hacia las Cataratas 
del Niágara, indicaron los 
funcionarios.

La causa del vuelco no 
estaba inmediatamente 
clara. El conductor estaba 
cooperando con los 
investigadores policiales, 
y no había indicios de que 
drogas o alcohol estuvieran 
involucrados, dijo la policía.

Tribal Sun, la compañía 
en Massachusetts que la 
policía identificó como el 
operador del autobús, no 
comentó de inmediato.

“Me uno a la gente 
de Nueva York en orar 
por el bienestar de todos 
los involucrados en este 
grave incidente y estoy 
profundamente agradecida 
por los esfuerzos heroicos 
de nuestro personal de 
primeros auxilios”, dijo 
la gobernadora Kathy 
Hochul en un comunicado 
preparado.
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Los proyectos se desarrollarán de manera conjunta con el gobierno de la Ing. Rocío Nahle García. 
Reitera respaldo del Gobierno Federal a la administración estatal entrante.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Será el próximo 15 de 
noviembre cuando el 
gobernador Cuitláhuac 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Este jueves se realizó 
la Sesión Solemne 
de Instalación del 

Consejo General del 
Organismo Público Local 
Electoral (OPLE) con lo 
que comenzó el proceso 
electoral 2024-2025 en el que 
se renovarán mil 54 cargos 
de elección popular, 212 
presidencias municipales, 
212 sindicaturas y 613 
regidurías.

La consejera presidenta 

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México 

El desarrollo y 
ampliación de los 
principales puertos 

del país es un hecho y se 
respaldarán los proyectos 
que incluyen a los recintos 
fiscales de Coatzacoalcos 
y Tuxpan, aseguró la 
presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo.

En “La Mañanera del 
Pueblo”, expresó que habrá 
completa coordinación con 
la gobernadora electa, Rocío 
Nahle para, en conjunto 
Gobierno Federal, Gobierno 
de Veracruz y Secretaria 
de Marina, administradora 
de los recintos fiscales, los 
proyectos a evaluar sean 
considerados.

Destacó que los puertos 
de Tuxpan y Coatzacoalcos 
tienen un enorme 
potencial, el primero para 
el rescate de la industria 
petroquímica y el segundo 

Respaldará Claudia Sheinbaum a 
Rocío Nahle para el desarrollo de 

puertos de Tuxpan y Coatzacoalcos

Gobernador rendirá su último 
informe el 15 de noviembre 

Inicia el proceso electoral 2024-2025

intrínsecamente ligado al 
Tren Interoceánico.

Explicó que Rocío Nahle 
García contará con todo el  
apoyo de su administración 
para la construcción de 
puentes y distribuidores 
que permitan facilitar los 
accesos a las principales 
ciudades, además de 
impulsar la industria 
petroquímica. 

“La nueva gobernadora, 
Rocío Nahle, tiene muchos 
planes para Tuxpan de 
potenciar ahí el desarrollo 
que se cayó durante todo 
el periodo neoliberal de 
PEMEX, de Petroquímica. 
Ahí hay un terreno muy 
grande de PEMEX que 
puede ser utilizado para 
un polo de bienestar, pero 
va a haber inversión en 
Veracruz, a parte de los 
puentes que también los 
estamos desarrollando con 
Rocío para que, en el caso 
de Coatzacoalcos, el Tren 
Interoceánico pueda llegar 

hasta el puerto, y además 
tienen problemas de 
saturación, entonces Rocío 
tiene la idea de hacer nuevos 
puentes para la entrada a las 
ciudades”, agregó.

Sheinbaum Pardo, 
informó además que 
presentará los proyectos 
de inversión en puentes, 
puertos y carreteras para 
Veracruz, en coordinación 
con la gobernadora del 
estado, Rocío Nahle García 
y la Secretaría de Marina 
(SEMAR). 

“Ya vamos a presentar 
el plan de puertos con 
la Secretaría de Marina. 
Vamos a presentar lo de 
trenes, lo de puertos y 
carreteras, que viene una 
primera parte en el 2025. 
Lo que hoy son las Asiponas 
( A d m i n i s t r a c i o n e s 
del Sistema Portuario 
Nacional), que están a cargo 
de la Secretaría de Marina, 
ellos generan recursos  
y esos recursos los pueden 

invertir en el puerto, 
entonces la idea es que 
esos recursos se inviertan 
en distinto puertos que 
queremos desarrollar, 
tanto en el Pacífico como 
en el Golfo y obviamente 

en Salina Cruz que es 
uno de los proyectos que 
ya, incluso, lo tienen 
cuatro empresas privadas, 
además de la SEMAR”,  
subrayó. 

Agregó que la SEMAR 

también analiza que el 
puerto de Tuxpan se pueda 
convertir en un puerto de 
cabotaje, que permita el 
traslado de mercancías vía 
marítima dentro de aguas 
del territorio nacional.

de dicho organismo, 
Marisol Alicia Delgadillo 
Morales explicó que una 
de las primeras actividades 
será emitir la convocatoria 
para la conformación de los 
212 consejos municipales 
que estarán a cargo de la 
organización del proceso en 
cada municipio.

En el proceso electoral 
2024-2025 se renovarán 
las 212 presidencias 
municipales, lo que 
implica la contratación 
de presidentes, secretario, 
vocales de organización 

y capacitación, así como 
personal de apoyo.

"Nuevamente tenemos 
el reto de llegar a todo 
el estado instalando casi 
11 mil casillas. Nuestro 
compromiso es que el 1 de 
junio todos los ciudadanos 
tengan la oportunidad de 
emitir su voto y nosotros les 
garanticemos que esos votos 
cuenten y cuenten bien", 
subrayó.

La Consejera recordó 
que las mesas de casilla se 
instalarán en coordinación 
con el Instituto Nacional 
Electoral (INE).

Por su parte, la consejera 
Maty Lezama Martínez 
dio a conocer que a partir 
del 8 de noviembre y 
hasta el 15 de enero de 
2025, se abrirá el periodo 
para la manifestación de 
intención a las candidaturas 
independientes.

Posteriormente, a partir 
del 23 de enero al 21 de 
febrero del 2025 será el 
periodo de apoyo ciudadano.

García Jiménez entregué 
su último Informe de 
Gobierno al Congreso del 
Estado. 

El mandatario estatal 
recordó que ya en 

agosto pasado rindió un 
preinforme en el que detalló 
las obras y acciones de su 
gobierno, pero cumplirá 
con los tiempos establecidos 
para entregar el documento 

a la nueva legislatura, 
específicamente al al nuevo 
presidente de la Junta de 
Coordinación Política en el 
Congreso local. 

Posteriormente, a finales 

de noviembre acudirá a 
comparecer por última  
vez ante los diputados 
locales, de acuerdo a lo que 
acordó con la presidenta de 
la Mesa Directiva, Tania 

Carola Viveros Cházaro en 
una reciente reunión.

En pocos días deberán 
comparecer los secretarios 
de despacho de su  
gabinete.



Nacional6 b www.noreste.net 
Viernes 08.11.2024

AGENCIAS  
Tabasco, México 

Un nuevo episodio 
de violencia estalló 
alrededor de las 

15:00 horas en Tabasco, 
cuando grupos delictivos 
incendiaron dos vehículos, 
una tienda de conveniencia, 
una gasolinera y esparcieron 
ponchallantas en dos 
carreteras federales y una 
colonia de Villahermosa.

La alerta por estos hechos 
comenzó en la mañana, 
tras la aparición de cuatro 
narcomantas en varios puntos 
de la ciudad, presuntamente 
firmadas por el Cártel Jalisco 
Nueva Generación, así como 
el hallazgo de cuatro cuerpos 
embolsados en diversas 
zonas; uno de ellos, casi 
completamente deshecho en 
ácido.

Cuando la situación 
parecía tranquila, como 
cada jueves de cada quince 
u ocho días, el crimen 
organizado intentó 
nuevamente desestabilizar 
la paz social mediante una 
serie de actos vandálicos 
que iniciaron con el 
incendio de dos automóviles 
sobre la carretera federal 
Villahermosa-Cárdenas.

Tabasco registra 
nueva ola de violencia 

García Harfuch será el mando 
del plan nacional de seguridad

Gobierno de México da inicio al Programa Bachetón 
para atender las carreteras y caminos de todo el país

AGENCIAS 
Ciudad de México  

El Gobierno de México, 
a través de la Secretaría 
de Infraestructura, 

Comunicaciones y 
Transportes (SICT), inició 
las labores del programa 
Bachetón, en nueve estados 
de la República con acciones 
de bacheo, mapeo, deshierbe, 
limpieza de cunetas y 
repavimentación en los más 
de 44 mil 600 kilómetros 
que componen la red federal 
de carreteras libres de peaje.

El titular de la SICT, Jesús 
Antonio Esteva Medina, 
detalló que la estrategia 
del programa Bachetón 

AGENCIAS 
Ciudad de México  

La presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum 
Pardo, busca que el titular 

de la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana (SSPC), 
Omar García Harfuch, esté al 
frente de la Estrategia Nacional 
de Seguridad Pública, que 
coordine el sistema nacional de 
inteligencia y darle facultades 
para que pueda solicitar 
información a todas las 
instituciones y dependencias 
del Estado.

En la iniciativa de reforma 
al artículo 21 constitucional 
enviada al Senado de la 
República, la mandataria 
federal estableció que “la 
secretaría del ramo de seguridad 
formulará, coordinará y 
dirigirá la Estrategia Nacional 
de Seguridad Pública así como 
los programas, las políticas y 
acciones respectivas”.

Actualmente sólo se 
establece que formulará dicha 
estrategia, sin que se especifique 
que la coordinará y dirigirá.

La iniciativa también añade 
que la Secretaría de Seguridad 
“auxiliará a la persona 
presidenta de la República en 
el ejercicio de las funciones 
en materia de seguridad 
nacional; le corresponderá 

De manera simultánea, 
otros delincuentes 
incendiaron una tienda 
Oxxo en el fraccionamiento 
Carrizal, mientras que en el 
fraccionamiento Las Rosas, 
ubicado sobre la carretera 
Vi l l a he r mo s a-Fr onte r a , 
encapuchados provocaron el 
incendio de una gasolinera.

Además, los delincuentes 
esparcieron ponchallantas 
en la carretera federal 
Villahermosa-Teapa, cerca 
del fraccionamiento Villa 
Parrilla. Otra cantidad fue 

arrojada en la carretera 
federal Villahermosa-
Macuspana, a la altura del 
poblado Dos Montes, así 
como en la Villahermosa-
Frontera, cerca de Villa 
Ocuiltzapotlán, y en la 
colonia Tierra Colorada.

Estos artefactos dañaron 
varios vehículos; en algunas 
áreas, los conductores que 
detectaron la presencia de 
ponchallantas detuvieron 
el tráfico para retirarlos. Los 
dispositivos, fabricados con 
varillas de metal y puntas 

afiladas, fueron colocados 
intencionalmente para 
obstruir el paso.

¿Por qué se desató la 
violencia en Tabasco?

Se presume que estos 
hechos violentos podrían 
estar relacionados con la 
presunta detención, ocurrida 
la tarde del miércoles en la 
colonia Indeco, de varias 
personas vinculadas al grupo 
de Ulises Pinto, ex integrante 
de La Barredora y actual 
operador de una célula del 
CJNG.

la coordinación del sistema 
nacional de inteligencia en 
materia de seguridad pública, 
en los términos que señale la ley 
y podrá coordinar las acciones 
de los tres órdenes de gobierno, 
a través de las instituciones 
responsables de seguridad 
pública, los cuales deberán de 
proporcionar la información 
de que dispongan en la materia 
conforme a la ley. Podrá 
solicitar información a las 
instituciones y dependencias 
del Estado para la identificación 
y esclarecimiento de los hechos 
presuntamente constitutivos 
de delitos”.

El proyecto de la titular 
del Ejecutivo federal expuso 
que también se busca que 
la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana colabore 
con la Fiscalía General de la 
República en la investigación 
de delitos.

“El proyecto de iniciativa 
propone reformar el artículo 
21 de la Constitución Política 
de los Estados Unidos 
Mexicanos, con el fin de 
enfatizar la coordinación 
interinstitucional para hacer 
más eficiente el combate a la 
delincuencia. 

“Lo anterior, se logrará 
integrando a la Secretaría en 
la investigación de los delitos, 
dotándola de la capacidad para 

generar investigaciones que 
le permitan coadyuvar con la 
Fiscalía General de la República 
en la investigación de delitos y 
cumplimiento de órdenes de 
aprehensión, actuando bajo 
la conducción y mando del 
Ministerio Público Federal”, 
indicó la exposición de motivos.

Añadió que se busca 
habilitar a los agentes de 
la SSPC para investigar y 
desarrollar información 
estratégica y de inteligencia en 
materia de seguridad pública, 
así como mantener una efectiva 
coordinación con la Fiscalía 
y las otras corporaciones de 
seguridad pública que operan 
en el territorio nacional.

La propuesta de Sheinbaum 
también contiene una 
modificación al párrafo 11 de 
dicho artículo para “incorporar 
una porción normativa con 
el fin de garantizar el control 
y vigilancia efectivos de los 
fondos federales destinados 
a la seguridad pública, como 
garantía de un buen gobierno 
para la población. Asimismo, 
se adiciona un inciso f) en el 
que se establece la existencia 
del Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de 
Seguridad Pública, así como 
sus atribuciones generales para 
emitir acuerdos y lineamientos, 
la realización de acciones que 

homologuen estándares de 
actuación, y la coordinación y 
concurrencia eficiente entre los 
tres órdenes de gobierno”.

“Con el marco anterior, 
se sientan las bases para la 
renovación y el fortalecimiento 
estratégico de la Secretaría del 
ramo de seguridad pública en el 
ámbito federal, para que funja 
como el agente articulador entre 
las instituciones que forman 
parte del Sistema Nacional de 
Seguridad, que le permitan 
obtener conocimiento a 
partir de la recolección, 
procesamiento, diseminación 
y explotación de los datos e 
información, con que cuente 
cada uno de los integrantes del 
Sistema, sobre las capacidades 
y vulnerabilidades de diversos 
actores de interés, con el fin 
de garantizar, mantener y 
restablecer, en su caso, el 
orden público y la seguridad 
ciudadana”, se lee en la 
exposición de motivos.

Especialistas avalan 
cambios 

Expertos en materia de 
seguridad coincidieron que 
las reformas anunciadas por 
Omar García Harfuch, para 
que la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana 
(SSPC) colabore en labores 
de inteligencia y ejecución 
de órdenes de aprehensión 

ayudará a fortalecer el combate 
al delito y la procuración de 
justicia.

Juan Ibarrola, experto en 
temas de seguridad pública, 
explicó que los delincuentes 
son conscientes de que solo 
un pequeño sector de los casos 
que llegan a un juez, tiene un 
castigo y que con esta iniciativa 
se espera que se fortalezcan las 
indagatorias y, por ende, baje la 
incidencia delictiva.

"Yo creo que es necesario 
en vista de lo que se llegue a 
concretar, entender que, en 
este país, independientemente 
del crimen y de la violencia 
que vivimos, adolecemos 
de procuración de justicia 
y persecución del delito y 
eso es lo que provoca la gran 
impunidad en la que vivimos 
en este país y en la que viven los 
delincuentes.”

“Los delincuentes saben en 
el 100 por ciento de los delitos 
que llegan a un juez solamente 
el dos por ciento se solucionan, 
o sea que tenemos una tasa de 
un 98 por ciento de casos que 
no se resuelven y esto, muchos 
grupos criminales en el país lo 

saben, esto es donde le daba en 
la torre a lo que un Ministerio 
Público puede hacer o a lo 
que la policía al integrar una 
carpeta de investigación, que de 
alguna manera no es correcta, 
bajo esta nueva figura va a tener 
mucha mayor fortaleza para 
poder lograr que se bajen estos 
índices”, señaló.

Mientras que Javier 
Oliva, experto en seguridad, 
catedrático e investigador de 
la UNAM, afirmó que ya se 
esperaba una propuesta de este 
tipo, ante la reforma al Poder 
Judicial y de cara al combate a la 
impunidad en los delitos.

“Es un planteamiento que 
ya se esperaba sobre todo en 
el contexto de la profunda 
reforma que está observando el 
Poder Judicial y desde luego la 
Suprema Corte de Justicia de la 
Nación, porque a mí me parece 
que uno de los principales 
aditivos que favorecen o por 
lo menos toleran los niveles de 
violencia que vivimos en el país 
es la es la impunidad, es decir, la 
comisión de delitos sin castigo”, 
subrayó.

contempla trabajos de 
bacheo y mapeo en donde 
se tendrán 134 tramos de 
300 kilómetros y 250 frentes 
de trabajo para dar empleo 
a mil 160 trabajadores con 
el objetivo de concluir en 
febrero de 2025. Así como 
labores de repavimentación, 
en los que se atenderán 
631 kilómetros empleando 
a mil 500 trabajadores, y 
cuyas labores iniciarán en 
diciembre y concluirán en 
abril de 2025.

Detalló que esta semana 
se implementaron 25 
frentes de trabajo en nueve 
estados: Baja California 
Sur, Campeche, Chiapas, 
Durango, Guerrero, 

Michoacán, Nayarit, 
Oaxaca y Sonora, donde ya 
se comenzaron las primeras 
obras.

Informó que para la 
próxima semana, Bachetón 
tendrá 120 tramos activos 
de 300 kilómetros cada uno. 
Mientras que en diciembre 
se estima la puesta en 
marcha de 134 frentes 
activos, con lo que se tendrá 
una capacidad de atención 
de 370 kilómetros diarios.

Como parte del 
programa de conservación 
de carreteras, puntualizó, 
que la zona sureste del país 
es atendida por la Secretaría 
de la Defensa Nacional 
(Sedena), que se encuentra 

trabajando en cerca de mil 
kilómetros de carreteras y 
caminos que se afectaron 
a partir de los procesos de 
traslado de materiales para 
la construcción del Tren 
Maya.

“Estamos hablando de 
17 carreteras federales con 
una longitud de cerca de 900 
kilómetros y 181 caminos 
rurales con una longitud 
de 430 kilómetros. Son 
principalmente en Yucatán, 
en Chiapas, en Quintana 
Roo, en Tabasco, en 
Campeche y en Veracruz. La 
Secretaría de la Defensa ya 
lleva cerca de 10 por ciento 
de avance en los trabajos”, 
precisó.
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En marcha el Encuentro 
Iberoamericano de 

Autoridades en Papantla

Protección Civil monitorea 
trayectoria del huracán Rafael

Restaurante Nakú recibe el Galardón Turístico 
como Mejor Restaurante de Comida Regional

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Con la participación de 
una delegación de más 
de 100 autoridades de 

América Latina, Portugal 
y España,  dieron inicio 
las actividades del XXV 
Encuentro Iberoamericano 
de Autoridades Locales y el VII 
Encuentro Iberoamericano 
de Comunicación  
Pública.

Bajo el lema Marca 
Territorio: Comunicación 
pública para la gobernanza 
local, representantes de 22 
países realizarán durante el 
7 y 8 de noviembre diversas 
acciones en materia de 
intercambio de experiencias 
turísticas y de comunicación 
pública.

En ceremonia realizada 
frente al mural Homenaje 
a la Cultura Totonaca, el 
alcalde, Eric Domínguez 
Vázquez, dio la bienvenida a 
la delegación que encabezó 
el secretario general de la 
Unión Iberoamericana de 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Dirección de Protección 
Civil Municipal emitió 
un comunicado en el que 

informa sobre el monitoreo 
y las condiciones climáticas 
previstas para la próxima 
semana, en las cuales se anticipa 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El restaurante Nakú, 
conocido por su 
exquisita propuesta 

gastronómica que destaca 
los sabores autóctonos de la 
región, ha sido galardonado 
con el prestigioso Galardón 
Mi Veracruz en la categoría 
de Mejor Restaurante de 
Comida Regional, dicho 
evento es organizado por el 
Gobierno del Estado a través 
de la Secretaría de Turismo, 
donde reconocen a lo más 
sobresaliente de la industria 
de turismo en el Estado.

Municipalistas, Federico 
Castillo Blanco y el 

subsecretario de Atención 
y Promoción Turística del 

Gobierno del Estado, Lic. 
Héctor Aguilera Lira.

La primera de las 
actividades fue la Mesa 
Redonda Construyendo 
Destinos bajo el tema 
Estratégias de marca para 
el desarrollo turístico 
territorial.

Así mismo se efectuó 
el Coloquio Municipalista 
Iberoamericano con la 
temática: La estrategia de 
marketing turístico a través 

de los eventos.
Ambas tuvieron como 

escenario el auditorio del 
museo Teodoro Cano García 
y participaron alcaldes, 
concejales, diputados e 
integrantes de gobierno, así 
como comunicadores.

Este viernes nuevas 
actividades continuarán 
con más intercambio de 
experiencias.

un aumento de lluvias en la 
región, debido a la interacción 
de sistemas de baja presión que 
afectan el Golfo de México.

El director de Protección 
Civil, Jorge Alberto Olarte dijo 
que, de acuerdo con el reporte 
oficial, se está monitoreando 
el huracán Rafael y se espera 
que las lluvias comiencen 
a intensificarse a partir de 
la próxima semana, con 
pronóstico de precipitaciones 
fuertes.

Las autoridades advierten 
que las lluvias podrían 
generar encharcamientos y el 
incremento de los niveles de 
ríos y arroyos en las zonas más 
vulnerables del municipio.

El director de Protección 
Civil, recomendó a la población 
mantenerse informada a 
través de los canales oficiales 
y seguir las indicaciones de 

las autoridades para evitar 
accidentes. 

Informó que de ser 
necesario que van a activar 
los albergues en la cabecera 
municipal y las comunidades, 
el monitoreo se va a estar 
realizando para evitar algún 
incidente mayor.

Asimismo, se han activado 
los protocolos de monitoreo 
en comunidades cercanas 
a cuerpos de agua, así como 
en zonas de difícil acceso, 
para coordinar posibles 
evacuaciones en caso de que las 
condiciones empeoren.

Las autoridades 
municipales estarán atentas a 
los cambios en las condiciones 
climáticas y seguirán de cerca 
el comportamiento de los 
sistemas meteorológicos, con el 
fin de brindar apoyo oportuno 
a la población.

El empresario papanteco 
y propietario de dicho 
restaurante, Lorenzo Carlos 
Collado Cabrera, dijo que 
dicho reconocimiento 
celebra la excelencia 
en la cocina tradicional 
y la contribución al 
fortalecimiento de la 
identidad gastronómica 
local y Nakú destacó por su 
compromiso con la calidad, 
la innovación en sus recetas 
y el uso de productos locales 
de la más alta calidad. 

Apuntó que este tipo 
de galardones es para 
incentivar a todos los que 
están en dicha industria del 

turismo y esmerarse para 
seguir poniendo en alto el 
nombre de Veracruz.

“Es un honor recibir este 
reconocimiento que pone 
en valor nuestra labor y el 
trabajo de todo el equipo  
que día a día se dedica 
a ofrecer lo mejor de la 
gastronomía regional, este 
premio refleja el esfuerzo 
y la pasión por mantener 
vivas nuestras tradiciones 
culinarias”, expresó 
Lorenzo Collado.

Con este galardón, Nakú 
reafirma su lugar como 
uno de los principales 
referentes de la cocina 

regional y continúa su 
misión de promover la 
riqueza culinaria de la 
región a través de platillos 
que fusionan lo tradicional 
con lo moderno, siempre 
preservando la esencia de 
la cultura local, expresó 
Lorenzo Collado.

Por último, dijo que 
este reconocimiento no 
nada más es del restaurante 
Nakú, sino es de todos los 
papantecos, lo que se busca 
es seguir posicionando al 
municipio de Papantla 
y seguir preservando la 
esencia de este pueblo 
milenario.
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AGENCIAS 
Ciudad de México  

Muere Scorpio Jr, 
histórico de la lucha 

libre mexicana 

FC Juárez Femenil 
vence a Pachuca 

en la Liga MX

Andrés Guardado anunció su retiro del fútbol; mediante 
una transmisión en vivo en sus redes sociales, el actual 
mediocampista del León compartió la noticia de manera 
emotiva. 

Como lo adelantó La Afición semanas atrás, Guardado 
pondrá punto final a su carrera luego de casi 20 años de carrera. 
En el mensaje, ‘El Principito’ dio una larga lista de personas a 
las que agradeció por haberlo apoyado a lograr su sueño de ser 
futbolista, así como a los clubes por los que pasó. 

“Quiero agradecer a mis papas, a Don Andrés, a Teresita por 
haber hecho tanto para que yo consiguiera ser futbolista. A mi 
hermana Ceci por aguantarme, por ser un apoyo, al Atlas por 
formarme como futbolista, al Valencia, al Leverkusen, al Betis, 
a todas las personas que fueron parte de esta hermosa carrera, 
compañeros, entrenadores, afición, staff, amigos”, dijo. 

¿Cuándo será el último partido de Andrés Guardado?
Andrés Guardado aseguró que su último partido de fútbol 

profesional será el día domingo 10 de noviembre en caso de que 
los esmeraldas no clasifiquen al Play-In, este día se disputará el 
encuentro entre el León vs Monterrey.

¿Por qué le dicen ‘El Principito’ a Guardado?
El mediocampista 'zurdo' debutó en el año 2005 con 

los rojinegros del Atlas, uno de los dos grandes equipos del 
balompié jalisciense. Tras sus buenas actuaciones en el club 
fue llamado a la Selección Nacional mayor en diciembre del 
mismo año.

En el 2007 el Deportivo la Coruña le fichó, iniciando así 
la aventura de Andrés por Europa. Antes de eso, Guardado 
recibió el apodo de el Principito.

En un amistoso entre la Selección Mexicana y Venezuela 
del 28 de febrero del 2007, Andrés había marcado su primer 
gol con la camiseta del Tri. En la transmisión de un canal 
de televisión, el conductor de deportes Luis Omar Tapia lo 
nombró 'el Príncipe', apodo que con el tiempo evolucionó a 'el 
principito'.

Otro de los apodos de Andrés Guardado con el que también 
es nombrado es 'El Zorro Plateado', ya que la mascota del Atlas 
es un zorro, y desde su debut se le vio como una promesa del 
fútbol mexicano.

Mundiales jugados por Andrés Guardado
Alemania 2006 (jugó 1 partido)
Sudáfrica 2010 (jugó 3 partidos)
Brasil 2014 (jugó 4 partidos)
Rusia 2018
Qatar 2022 (solamente jugó 1 partido)
Equipos en los que jugó Andrés Guardado
Atlas F.C (2005-2007)
R.C. Deportivo de la Coruña (2007-2012)
Valencia C.F. (2012-2014)
Bayer Leverkusen (2013-2014)
PSV de Eindhoven (2014-2017)
Real Betis Balompié (2017-2024)

AGENCIA  
Ciudad de Mèxico

La zambia Prisca 
Chilufya convirtió 
un gol para darle este 

jueves al Juárez FC, del 
entrenador español Oscar 
Fernández, un triunfo 
por 1-0 sobre Pachuca en 
los cuartos de final del 
Apertura 2024 de la Liga 
MX Femenil.

En su estadio, el cuadro 
de Fernández tuvo a su favor 
la posesión de la pelota por 
55-45, llegó por las bandas, 
recuperó balones y dominó 
al favorito Pachuca.

La nigeriana Ohale 
Osinachi cometió un error 
en el minuto 11, cuando le 
dio una pelota a Chilufya, 
quien de media distancia 
remató de pierna derecha 
para poner el 1-0.

Juárez siguió adelante, 
presionó con liderazgo de la 
zambia y dejó sin capacidad 
de respuesta a las Tuzas, 
que no tuvieron remates a 
puerta.

Pachuca salió con líneas 
adelantadas en la segunda 
mitad en la que la líder 
goleadora del campeonato, 
Charlyn Corral, dio la voz 
de ataque, pronto merodeó 
el área y en el 50 estuvo 
cerca del empate al estrellar 

Andrés Guardado 
anuncia su retiro del 

futbol profesional

un balón en el palo.
Después de eso, las 

visitantes insistieron; 
Corral, premio Pichichi de 
la liga de España en el 2018, 
buscó ofender, pero en unas 
ocasiones fue detenida por 
la defensa y en otras mostró 
poca puntería.

Las locales defendieron 
bien y preservaron la 
victoria para ir con ventaja 
al encuentro de vuelta, 
programado para el 
próximo domingo en la casa 
de las Tuzas.

La serie Pachuca-Juárez 
pinta como la más pareja de 
la fase de los ocho mejores 
equipos del Apertura, entre 
el cuarto lugar, Pachuca, y el 
quinto, Juárez.

Los cuartos de 
final continuarán 
este viernes cuando el 
campeón Monterrey de 
la entrenadora española 
Amelia Valverde visite al 
Toluca, el América a las 
Chivas de Guadalajara, en 
el derbi de la liga, y el Tigres 
UANL a las Pumas UNAM.

El equipo ganador de 
cada serie accederá a la 
final. En caso de empate, se 
clasificará el mejor ubicado 
en la tabla de posiciones 
que fue encabezada por 
Monterrey, Tigres UANL, 
América y Pachuca

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Tristes noticias en la 
lucha libre mexicana. 
Este jueves falleció 

Rafael Núñez, conocido 
en el mundo del pancracio 
como Scorpio Jr y miembro 
de la Universidad de los 
Guapos.

A través de las redes 
sociales la Triple A 
confirmó la noticia y mostró 
su pésame a la familia del 
luchador.

"Lamentamos el sensible 
fallecimiento de Rafael 
Núñez, también conocido 
como Scorpio Jr. Elevamos 
nuestras oraciones hasta el 
cielo por su eterno descanso 
y enviamos nuestras más 
sinceras condolencias a sus 
seres queridos", tuiteó la 
Carabana Estelar en X.

Del mismo modo, Psycho 
Clown confirmó la noticia a 
través de sus redes sociales. 
"Un ícono en nuestra bendita 
Lucha libre. Lamento su 
perdida y deseo a su familia 
pronta resignación ante 
esta sensible pérdida. Dios 
lo tenga en su santa gloria", 
tuiteó.

De momento, no se ha 
confirmado la causa de la 
muerte de Scorpio Jr.

¿Quién era Scorpio Jr?

Rafael Núñez nació el 
11 de octubre de 1966 en la 
Ciudad de México. Debutó 
en 1985 con el nombre de 
Imágen, pero ese mismo año 
adoptó el mismo nombre 
que su padre.

También fue conocido 
en el mundo de la lucha 
libre como Red Scorpion, El 
Bandido y Sadam. Fue uno 
de los miembros fundadores 
de la Universidad de los 
Guapos, facción que creó 
junto con Shocker.

Durante la Seria y Estable 
conquistó el Campeonato 
Mundial de Parejas en dos 
ocasiones. También ganó el 
trofeo Leyenda de Plata en 
el año 1998 tras derrotar al 
Hijo del Santo en la Arena 
México.

Un año después vio caer 
su máscara en un triangular 
contra Negro Casas y el 
Hijo del Santo; pero ganó 
las cabelleras de Enterrado, 
Brazo de Plata y Masada. 

En la IWRG ganó 
en cuatro ocasiones 
el Campeonato 
Intercontinental Peso 
Completo y fue Campeón 
Intercontinental en Parejas 
en dos ocasiones. Asimismo, 
conquistó el título de tríos, 
el torneo Rey del Ring 
y el Nuevas Promesas 
Tournament.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Cazones, Veracruz     

El seleccionado 
mexicano en la 
disciplina del 

kickboxing, el atleta Brian 
Ramírez, logró tener una 
destacada participación 
con el tricolor dentro de 
los pasados Panamericanos 
de kickboxing llevados a 
cabo en Santiago de Chile, 
consiguiendo una medalla de 
bronce para México.

El representante del 
gimnasio Evolution Papantla, 
logró tener una serie de 
entrenamientos en este 
centro deportivo, apoyado 
en todo momento por la 
maestra Liliana Guzmán, 
logrando contar con un 
mes de concentración y 
entrenamientos previo a este 
evento en la CDMX.

Brian Ramírez se suma ya 
a varios nombres de atletas del 
gimnasio Evolution tomados 
en cuenta para representar 
a nuestro país, siendo esto 
el fruto de su gran trabajo 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

El conjunto de la Pollería 
Vera no tuvo problemas 
para obtener una victoria 

más en el torneo de futbol 
varonil libre de las Noches 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz    

Los Petroleros de Poza 
Rica buscarán regresar 
a la senda de la victoria 

en su compromiso pactado 
para llevarse a cabo la 
tarde de este viernes 8 
de noviembre, en el cual 
enfrentaran a la escuadra del 
Club Ciervos en el estadio 
Heriberto Jara Corona.

Este encuentro dará 
inicio en punto de las 17:00 
horas, donde los Petroleros 
salaran con su mejor cuadro 
para buscar asegurar un 
resultado favorable en 
esta jornada 10 de la Liga 
Premier MX en la Serie “B”, 
en su temporada 2024-2025, 
duelo que sin duda alguna 

en los entrenamientos, 
dedicación y disciplina, 
logrando ser parte de los 
selectivos mexicanos que 
han viajado tanto a Juegos 
Panamericanos como a los 
Mundiales de MMA.

“Muy contento con el 
resultado, traer una medalla 
para mi país es lo mejor, 
fue un orgullo, muy dura la 
competencia, duros rivales, 
tuve una preparación muy 
larga, aquí en Evolution, luego 

en CDMX, en este momento 
ya estoy clasificado para el 
siguiente Mundial y me creo 
capaz de hacer un buen papel 
en esa competencia” apuntó 
Brian Ramírez medallista de 
bronce Panamericano.

Mágicas de Poza Rica, al dar 
cuenta con marcador final de 
8-5, de la escuadra del Atlético 
Cobranza en el campo del 
andador de la colonia Ignacio 
de la Llave.

Estos conjuntos darían un 
buen compromiso, a pesar de 

que el conjunto del Atlético 
Cobranza salía a la cancha 
como “victima” en este duelo, 
tendría un buen accionar 
generando jugadas de peligro 
en todo momento, pero la 
Pollería Vera, logró contar 
con las más peligrosas y mejor 
puntería al momento de sus 
disparos.

Jesús García se despachó 
con dos anotaciones para el 
equipo del Atlético Cobranza 
en este partido, mientras que, 
con un gol, aparecerían los 
jugadores Gerardo Cortez, 
Luis Portilla y uno de Eddy 
Ángeles.

Por parte de la Pollería Vera, 
el jugador Francisco Vázquez 
logró ser el mejor elemento 
a la ofensiva con tres tantos 
cosechados, mientras que 
con un gol aparecería Edgar 
Madrigal, Isaías Tejeda y Julio 
Rodríguez para esta victoria de 
8-5 final en el marcador.

será de buen nivel.
A pesar de estar ambos 

equipos en la parte baja 
del torneo con un total de 
cuatro puntos cosechados, 
estos planteles saldrán al 
terreno de juego por los 
tres puntos en disputa, los 
Petroleros de Poza Rica se 
encuentran en el lugar 11 
del torneo, mientras que el 
Club Ciervos FC está en el 
12.

Ambos conjuntos están 
urgidos de puntos en este 
torneo, por lo cual, la lucha 
por el control del medio 
campo será buena en la 
cancha, esperando la afición 
una victoria por parte del 
equipo local en esta jornada 
del futbol en la Liga Premier 
MX.
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Christian Nodal cantó las mañanitas a su mamá 
junto a Pancho Barraza y Alfredo Olivas 

Beyoncé y Taylor Swift; 
a punto de romper récord 
en las nominaciones de 

los Grammys
AGENCIAS  
Estados Unidos  

La Academia de 
Grabación de 
Estados Unidos da 

a conocer este viernes 
las nominaciones de los 
Grammy 2025 y todo apunta 
a que será un duelo de 
mujeres sobre el escenario: 
Beyonce, Taylor Swift y 
Billie Eilish, copan las 
quinielas junto a la joven 
Chappell Roan.

La prensa especializada 
coincide al destacar los 
nombres de estas cuatro 
cantantes para liderar 
las nominaciones en las 
principales categorías de 
unos premios que volverán 
a entregarse en el recinto 
Crypto.com Arena, la casa 
del equipo de baloncesto Los 
Ángeles Lakers.

Taylor Swift y 
Beyoncé podrían romper 
importante récord con estas 
nominaciones

Se esperan que las cuatro 
estén en las categorías de 
mejor álbum, mejor tema 
y mejor grabación, que son 
los principales apartados de 
entre las 96 categorías que 
incluyen estos premios.

Beyoncé afronta esta 
contienda con 'Cowboy 
Carter', su octavo álbum y 
con una fuerte influencia 
de la música country, que 
supone la segunda entrega 
de una trilogía dedicada a la 
aportación de la población 
afroamericana a la cultura 
de Estdos Unidos - el 
primero fue 'Renaissance'-.

Taylor Switf y 'The 
Tortured Poets Department' 
llega a los premios aupada en 
el exitosa de su gira mundial 
'The Eras Tour', mientras 
que Billie Eilish presenta 
'Hit Me Hard and Soft', su 
tercera álbum de estudio con 
el que acaba de comenzar su 
nueva gira.

Por su parte, Chappell 
Roan tiene posibilidades de 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Como cada año, 
Christian Nodal 
organizó una lujosa 

fiesta de cumpleaños 
para su mamá Cristy; en 
redes sociales ya circulan 
videos de la celebración a 
la cual asistieron grandes 
celebridades.

Había gran 
incertidumbre sobre si 
Ángela Aguilar estaría 
presente en la celebración, 
pues horas antes de 
realizarse comenzó a 
circular el rumor de que hay 
una mala relación entre ella 
y su suegra Cristy.

Finalmente, los rumores 
de dicha enemistad 
quedaron desmentidos 
luego de que se reveló que 
Ángela Aguilar sí estuvo 
presente en la fiesta, incluso 
convivió con la madre de su 
ahora esposo.

Christian Nodal cantó 
las mañanitas a su mamá

La celebración de 
cumpleaños estuvo llena 
de sorpresas, y como no 

convertirse en la revelación 
de este año gracias a 'The 
Rise and Fall of a Midwest 
Princess', un disco con el que 
se ha convertido en todo un 
fenómeno entre la audiencia 
más joven.

Según Billboard, la 
Academia de la Grabación 
añadió este año 2.000 nuevos 
miembros votantes (lo que 
eleva el número total a 13.000), 
con el objetivo de sumar más 
mujeres, personas de color y 
menores de 40 años.

Si las apuestas se 
confirman mañana, Taylor 
Swift y Beyonce romperán 
varios récords.

Por un lado, si 'The 
Tortured Poets Department' 

es nominado a álbum del año, 
Swift se convertirá en la mujer 
con más nominaciones en esta 
categoría relegando a Barbra 
Streisand.

Y si el álbum de Beyoncé 
es nominado en esta categoría, 
se convertirá en la artista 
negra con más nominaciones 
a álbum del año como artista 
principal -actualmente está 
empatada con Kanye West y 
Kendrick Lamar-.

Esta edición es una nueva 
oportunidad para que Beyoncé 
se alce finalmente con el 
galardón, un premio que se 
le resiste pese a ser la artista 
con más nominaciones de la 
historia, con un total de 88.

¿Qué otros artistas podrían 

ser nominados?
En el apartado de mejor 

grabación del año, las quinielas 
apuestan por 'Texas Hold ’Em', 
de Beyoncé; 'Good Luck, Babe!', 
de Chappell Roan; 'Espresso', 
de Sabrina Carpenter; 'Birds of 
a Feather', de Billie Eilish; 'Die 
With a Smile', el éxito del dúo 
de Lady Gaga & Bruno Mars, 
o 'Not Like Us', de Kendrick 
Lamar.

En el de mejor tema las 
apuestas son similares pero 
se sumaría 'Fortnight', de 
Taylor Swift (junto a Post 
Malone y Jack Antonoff). 
La cantante es la autora con 
más nominaciones (7) en la 
historia de los Grammy en esta 
categoría, pero no ha ganado 

ninguna.
Entre los más nombres 

que más suenan como mejor 
artista revelación este año se 
encuentran Sabrina Carpenter, 
Benson Boon, Raye, Sexxy 
Red, Shaboozey, Teddy Swims 
y la propia Chappell Roan, que 
se alzo con este premio el año 
pasado en los MTV.

La crítica apunta a los 
Rolling Stones como favoritos 
para mejor álbum de rock, 
los ingleses solo han ganado 
tres premios a lo largo de su 
carrera y 'Hackney Diamonds', 
su último trabajo llega después 
de casi 17 años sin grabar en un 
estudio.

En los apartados dedicados 
a música latina, los mejor 

posicionados son Mon 
Laferte ('Autopoiética'), 
Nathy Peluso ('Grasa'), 
Residente ('Las letras ya no 
importan') y Bad Bunny 
('Nadie sabe lo que va a 
pasar mañana').

¿Cuándo salen las 
nominaciones de los 
Grammys?

Las nominaciones de la 
67 edición de los Grammy 
se desvelarán este viernes 
a las 7:45 horas de la costa 
oeste estadounidense (15:45 
hora GMT) a través de un 
evento en vivo que se podrá 
seguir en la página oficial y 
en el canal de YouTube de la 
Academia de la Grabación 
de EE.UU.

podía faltar, Christian 
Nodal sorprendió a 
su mamá y a todos los 
invitados interpretando Las 
Mañanitas, pero no lo hizo 
solo.

En esta ocasión Nodal 
no hizo dueto con su esposa 
Ángela para sorprender a su 
mamá Cristy, sino que unió 
su voz con Alfredo Olivas 
y Pancho Barraza para 
interpretar esta tradicional 
canción de cumpleaños.

Los tres famosos 
cantantes de regional 
mexicano estuvieron 
acompañados de una banda 
durante su interpretación 
y en medio de la canción 
dedicaron un mensaje a 
Cristy, madre de Nodal.

Además de Las 
Mañanitas, Nodal, Pancho 
Barraza y 'Alfredito' 
interpretaron un par 
de canciones más para 
amenizar la noche.

Parece que otro de 
los músicos que tomó 
el micrófono durante la 
fiesta de Cristy Nodal fue 
Leonardo Aguilar, hermano 
de Ángela.
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El exintegrante de One Direction permaneció poco más de quince días en Argentina.

Fiscalía argentina imputa a tres personas por 
la muerte de Liam Payne en Buenos Aires

Cuerpo de Liam Payne 
llega a Londres

AGENCIAS 
Ciudad de México     

El pasado 16 de 
octubre el mundo 
de la música se vistió 

de luto al darse a conocer 
la inesperada muerte de 
Liam Payne, cantante y 
exintegrante de la famosa 
agrupación británica One 
Direction. De acuerdo 
con la información, Liam 
cayó desde un tercer piso 
de un hotel en Argentina. 

Ahora, el cuerpo de la 
estrella de la música ha 
llegado a Londres, luego 
de pasar poco más de  
30 días en Argentina, en 
donde se realizaron los 
trámites necesarios. Fue 
el pasado lunes cuando 
el cuerpo del cantante 
fue llevado a la ciudad 
de Buenos Aires para ser 
embalsamado para ser 
enviado a Londres.

Cuerpo de Liam 
Payne llega a Londres

Geoff Payne, padre 
de Liam Payne, regresó 
a suelo británico con 
su hijo aterrizando en 
Londres, Heathrow a las 
7:49 a.m. del jueves 7 de 
noviembre. Los fanáticos 
rastrearon el vuelo, lo 
que lo convirtió en el 
avión más monitoreado a 
nivel mundial.

El diario argentino 
La Nación reveló que el 
jefe de la fiscalía, Andrés 
Madrea, le dijo a Geoff 
en una reunión reciente 
que podría llevar a Liam 

AGENCIAS  
Ciudad de México      

Una fiscalía argentina 
imputó este jueves 
a tres personas en la 

causa que investiga la muerte 
del cantante británico Liam 
Payne, fallecido el pasado 
16 de octubre tras caer del 
tercer piso de un hotel en 
Buenos Aires.

"En el marco de la 
investigación por la muerte 
del músico británico Liam 
James Payne, ocurrida 
el 16 de octubre cuando 
cayó de un balcón en un 
hotel del barrio porteño de 
Palermo, se descubrieron 
conductas ilícitas a partir 
de las cuales tres personas 
fueron imputadas por los 
delitos de abandono de 
persona seguido de muerte, 
suministro y facilitación de 
estupefacientes", informó 
hoy la Fiscalía Nacional en 
lo Criminal y Correccional 
N°14.

Uno de los acusados es 
una persona que acompañó 
a Payne durante su estadía 
en Buenos Aires, otro es un 
empleado del hotel en el que 
tuvo lugar su fallecimiento 
y el tercero fue descrito 
como "un proveedor de 
estupefacientes".

La fiscalía informó que 
la imputación de estas tres 
personas, cuya detención ya 
ha sido ordenada, llegó tras 
una extensa investigación 
que incluyó decenas de 
testimonios, el análisis 
de más de 800 horas de 
filmaciones de cámaras del 
hotel y de la vía pública y 
del contenido del móvil de 
Payne y de varios testigos, así 
como estudios tanatológicos 

a casa diciendo: 
"Todos los documentos 

están listos para que 
el excantante de One 
Direction regrese a su tierra 
natal para que se pueda 
llevar a cabo un funeral 
allí la próxima semana", 
informa The Mirror.

"Cuando Geoff Payne 

llegó a Argentina el 18 de 
octubre, le dijeron que el 
proceso de repatriación 
podría demorar entre 
cuatro y cinco días, pero 
debido a las circunstancias 
que rodearon la muerte de 
su hijo, las cosas demoraron 
más de lo esperado".

Redes sociales reciben a 

Liam Payne
Los miles de fans de  

Liam no dejaron solo al 
cantante ni un solo minuto 
y luego de monitorear el 
vuelo en el que se trasladaba 
su cuerpo, y al llegar a 
Londres, comenzaron a 
tuitear conmovedores 
mensajes y videos del 

momento del aterrizaje. 
"Oficialmente papá te 

acaba de regresar a casa 
Liam. Gracias por todo, 
marcaste miles de infancias 
y estaremos agradecidas 
infinitamente".

"Finalmente llegaste 
a casa, por fin volviste a 
tu hogar. Tu madre ahora  

tiene a su hijo de 
vuelta, tus hermanas 
recuperaron a su bebé. 
Tu padre ya no estará 
solo. Se acerca ese último 
adiós, pero luego de 
tres largas semanas, tu 
cuerpo descansará en 
su hogar. Te amo Liam 
Payne".

lesiones que presentaba 
Payne eran compatibles con 
las producidas por caída en 
altura y que se descartaban 
las autolesivas de cualquier 
tipo y/o también la 
intervención física de 
terceras personas".

Además, confirmaron 
las pericias iniciales que 
indicaban que el músico no 
llegó a adoptar una postura 
refleja para protegerse en la 
caída, por lo que consideran 
que "pudo haberse 
precipitado en un estado de 
semi o total inconsciencia" 
y descartan la posibilidad 
de "un acto consciente o 
voluntario" ya que "en el 
estado en el que atravesaba, 
no sabía lo que hacía ni 
podía entenderlo".

"Más allá de la 
contundencia probatoria que 
se logró hasta el momento 
(visual, registral, médica, 
científica, documental, 
telefónica, testimonial, 
etc), se debe continuar la 
investigación, pues, entre 
otras diligencias, aún está 
en curso el desbloqueo de 
la netbook personal de la 
víctima -que está averiada- y 
otros aparatos incautados en 
la investigación", añadió el 
comunicado.

El cuerpo del 
exintegrante del grupo 
musical One Direction fue 
trasladado ayer desde el 
Aeropuerto Internacional  
de Ezeiza (provincia 
de Buenos Aires) hacia 
Londres en un vuelo de la 
aerolínea British Airways, 
poco después de que 
fuera embalsamado en el 
Cementerio Británico de 
Buenos Aires con el fin de 
preservar sus restos. 

y de laboratorio.
¿Quienes son los 

imputados en el caso de 
Liam Payne?

El primero de los 
acusados fue descrito en 
el anuncio como "quien 
acompañaba de manera 
cotidiana al artista" durante 
su estadía en Buenos Aires 

y se le imputaron los delitos 
de abandono de persona 
seguido de muerte y de 
suministro y facilitación de 
estupefacientes.

El segundo es un 
empleado del hotel Casa 
Sur, en el que se encontraba 
alojado Payne, acusado 
de haber suministrado 

cocaína al músico durante 
su estadía; mientras que el 
tercero habría suministrado 
estupefacientes al músico en 
dos ocasiones.

Por otra parte, la 
fiscalía comunicó que los 
resultados de los estudios 
toxicológicos revelaron que 
"en los momentos previos 

a su muerte y en el lapso 
de al menos sus últimas 72 
horas, Payne solo presentaba 
en su cuerpo rastros de un 
policonsumo de alcohol, 
cocaína y un antidepresivo 
recetado".

Los informes 
presentados a la fiscalía 
concluyeron que "todas las 



 

Lo ejecutan afuera 
del bar "El Bohemio" 

en Gtz. Zamora

Operativo de Seguridad en 
Poza Rica tras presunto plagio 

Plagian a  
empresario 

en Poza Rica 

REDACCIÓN NORESTE  
Gutiérrez Zamora, Veracruz                     

Un joven fue asesinado 
la noche de este 
jueves con impactos 

de bala en el pecho y rostro, 
afuera del bar "El Bohemio" 
en la calle principal de la 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz         

Un impactante 
secuestro ha 
c o n m o c i o n a d o 

a la ciudad de Poza 
Rica, Veracruz, después 
de que varios sujetos 
desconocidos privaran de 
su libertad al empresario 
Sergio "N" en la colonia 
27 de Septiembre.

El hecho ocurrió este 
jueves, poco después 
de las 7 de la noche, 
cuando los sospechosos 
ingresaron a una 
cuartería en la Avenida 
Benito Juárez, casi 
esquina con el Boulevard 
Adolfo Ruiz Cortines, y 
se llevaron al empresario.

Según testigos, los 
sospechosos actuaron 
de manera rápida y 
organizada, dejando a 
los residentes del lugar 
en estado de shock. 
La familia de Sergio 
"N" solicitó ayuda de 
inmediato llamando 
al 911, lo que movilizó 
rápidamente a las fuerzas 
de seguridad.

Las autoridades 
han desplegado un 
operativo en la zona 
y están trabajando 
arduamente para dar con 
el paradero de Sergio "N", 
en medio de la creciente 
preocupación de su 
familia y amigos.

La ciudad permanece 
en alerta, esperando 
noticias sobre su pronta 
localización y confiando 
en que el operativo logre 
resultados positivos.

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz         

En una noche de 
tensión y alerta 
máxima, Poza 

Rica se convirtió en el 
epicentro de un intenso 
operativo de seguridad 
luego de una presunta 
privación de libertad 
en la Avenida Benito 
Juárez de la colonia 27 de 
Septiembre.

El operativo contó 
con la participación 
del Ejército Mexicano 
y las policías Estatal 
y Municipal, quienes 
buscaron pistas y posibles 
sospechosos en distintas 
zonas de la ciudad. Uno 
de los lugares revisados 
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fue el motel "Secreto", 
situado en la carretera Poza 
Rica-Cazones, donde los 
elementos de seguridad 
revisaron minuciosamente 
cada habitación.

A pesar de los esfuerzos, 
las autoridades no han 
comunicado el hallazgo 
de evidencia concluyente 
hasta el momento. Además 
del motel, el operativo se 
extendió con retenes y 
puntos de vigilancia en áreas 
estratégicas de la ciudad.

Este esfuerzo busca 
localizar a la persona 
desaparecida y brindar 
seguridad a los habitantes 
de Poza Rica, quienes 
viven con preocupación 
ante el aumento de hechos 
violentos.

ciudad.
El cuerpo sin vida 

del joven, vestido con 
short beige, playera 
azul y sandalias verdes, 
permanece boca abajo  
sobre el pavimento. La 
identidad de la víctima 
sigue siendo desconocida.

El sitio está resguardado 
por la Policía Municipal 
y patrulleros estatales. 
Se espera el arribo de 
autoridades ministeriales 
para realizar la inspección 
ocular y el levantamiento 
del cuerpo.

Este nuevo homicidio 

prende nuevamente 
los focos rojos en el  
municipio, donde han 
ocurrido varios homicidios 
sin resolver. Los cuerpos 
policiacos y efectivos 
federales se preparan para 
iniciar un fuerte operativo 
en la zona.
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REDACCIÓN NORESTE 
Minatitlán, Veracruz                       

La Fiscalía Regional 
C o a t z a c o a l c o s 
logró sentencia 

condenatoria de 50 años 
de prisión en contra de 
Aurelio “N”, Alexis “N” y 
Erick de Jesús “N” como 
responsables del delito de 
secuestro exprés.

Hechos ocurridos 
el 15 de julio del 2021 
cuando la víctima fue 
privada de su libertad 
y lo introdujeron a un 
vehículo con el objetivo 
de llevarlo con rumbo 
desconocido para solicitar 
dinero a cambio de su 
liberación, sin embargo, 
policías preventivos 
interceptaron la unidad 
en la cual viajaban sobre la 
autopista Mundo Nuevo- 
Minatitlán y lograron la 
liberación de la víctima 
así como la detención en 
flagrancia de los ahora 

Incauta FGR y SEMAR más de 3 toneladas 
que iban a ser exportadas desde el puerto 
de Veracruz hacia República Dominicana

Taxista atropella a dos 
elementos de Tránsito

Juez los sentencia a 50 años 
de prisión como responsables 
del delito de secuestro exprés

Encuentran a joven 
colgado de una viga 

Viernes 08.11.2024

REDACCIÓN NORESTE    
Papantla, Veracruz         

El cuerpo sin vida de un 
joven fue localizado 
por sus familiares, 

quienes no daban crédito 
a lo que veían, dando 
aviso a las autoridades 
correspondientes y tomar 
conocimiento de los 
lamentables hechos.

La tragedia ocurrió en 
la comunidad la Guásima, 
cuando la esposa del joven se 
encontró con la escalofriante 
escena al hallar el cuerpo 

REDACCIÓN NORESTE    
Papantla, Veracruz         

Taxista provocó un 
accidente y atropelló 
a dos elementos 

de Tránsito, dejándolos 
tendidos sobre el pavimento, 
uno de ellos resultó 
con severas heridas, el 
responsable fue detenido 
y deberá responder por lo 

sin vida de su pareja, quien 
colgaba de una viga en una 
construcción.

Los vecinos de dicha 
comunidad fueron avisados 
por la esposa, por lo que 
dieron aviso a las autoridades 
policiacas para tomar 
conocimiento de los hechos 
y acodar el área.

Se desconoce el motivo 
por lo que el joven decidió 
salir por la puerta falsa, por 
lo que serán las autoridades 
correspondientes quienes 
realicen las investigaciones.

Al lugar arribaron 
personal de la Fiscalía 
del Distrito, elementos 

Periciales iniciaron las 
diligencias y ordenaron el 

levantamiento del cuerpo 
para enviarlo al Servicio 

Médico Forense y practicarle 
la necropsia de rigor.

REDACCIÓN NORESTE 
Coatzacoalcos, Veracruz                     

La Fiscalía General de 
la República (FGR), a 
través de su Fiscalía 

Federal en el Estado de 
Veracruz, en colaboración 
con la Secretaría de 
Marina-Armada de 
México (SEMAR), aseguró 
aproximadamente tres 
toneladas 275 kilos de 
marihuana en la Aduana 
Marítima ubicada en el 
Puerto de Veracruz.

Por lo anterior, el 
Ministerio Público Federal 
(MPF), inició una carpeta de 

investigación por el delito 
de contra la salud en contra  
de quien resulte  
responsable, luego de que 
elementos de la FGR, 
en coordinación con la 
SEMAR y el apoyo de 
binomios caninos, lograron 
el aseguramiento de 22 
tarimas en las cuales venían 
un total de 154 bases de 
yeso para la elaboración de 
mesas y en cuyo interior  
se encontraban ocultos 
mil 120 paquetes 
confeccionados con cinta 
adhesiva que contenían las 
tres toneladas 275 kilos de 
marihuana.

Dicha acción, se llevó a 
cabo luego del alertamiento 
por parte del Recinto 
Portuario referido, al realizar 
una inspección intrusiva a la 
mercancía para exportación 
que tenía como destino 
República Dominicana y era 
procedente de Guadalajara, 
Jalisco. 

La droga quedó 
resguardada y puesta a 
disposición del MPF en 
Veracruz, quien continuará 
con la investigación 
correspondiente con el fin 
de establecer nuevas líneas 
e identificar a los probables 
responsables.

que provocó por manejar de 
forma imprudente, además 
por los daños materiales que    
dejó como saldo el percance.

El incidente ocurrió 
cuando los agentes iban a 
bordo de una motocicleta de 
uso oficial sobre la avenida 
Venustiano Carranza 
esquina con Mariano 
Escobedo, y regresaban a su 
base después de cumplir una 

eventualidad propia de su 
trabajo, en ese momento un 
taxista que maneja su unidad 
con número económico 359, 
los arrolló a los dos oficiales, 
al intentar incorporarse 
sobre la carretera 

Uno de los agentes de 
Tránsito fue trasladado de 
inmediato a un hospital 
local para recibir atención 
médica, su estado de salud 
fue reportado como estable, 
el otro elemento presentaba 
golpes en diversas partes del 
cuerpo, pero no fue necesario 
llevarlo al nosocomio.

El taxista fue detenido 
en el lugar de los hechos 
y puesto a disposición 
de las autoridades 
correspondientes.

El incidente causó 
gran conmoción las 
autoridades ya han 
iniciado las investigaciones 
pertinentes para esclarecer 
los hechos y determinar 
las responsabilidades del 
conductor.

sentenciados.
El juez además de dictar 

sentencia estableció un pago 
por concepto de reparación 

del daño y suspendió su 
derechos civiles y políticos, 
dentro del juicio oral 
158/2021.
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Detiene Policía 
Estatal a un hombre 
con un kilo de hierba 

verde en Poza Rica

Comprador y "dealer"' 
tras las rejas

Estudiante sufre presunto preinfarto 
en secundaria de Poza Rica

Don Simón muere solo y 
abandonado en su domicilio 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz     

La tarde de este jueves, el 
cuerpo sin vida de Don 
Simón, un hombre de 

aproximadamente 65 años, 
fue encontrado en avanzado 
estado de descomposición 
en su casa del Km. 6 de la 
carretera México-Tuxpan.

Don Simón vivía solo, sin 
familiares cercanos ni apoyo. 
Los vecinos reportaron que 
no lo habían visto en días y 
que nunca supieron de visitas 
o ayuda de sus familiares en 
Poza Rica.

La causa de su muerte 
es desconocida. Los vecinos 
se preguntan si sufrió en 
sus últimas horas, si sintió 
hambre, sed o necesitó 
medicina.

Su muerte deja una 
profunda reflexión sobre la 
soledad que muchos viven en 
silencio, incluso rodeados de 
una comunidad. Don Simón 
se fue sin nada y sin nadie 
a su lado, recordándonos la 
importancia de la compañía y 
atención hacia los demás.

La investigación sigue en 
curso para determinar las 
circunstancias de su muerte.

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz     

Ayer en la mañana, 
un alumno de una 
telesecundaria ubicada 

en la calle Independencia y 5 
Oriente sufrió un presunto 
preinfarto dentro del plantel.

Los maestros, 
desesperados, llamaron 
al 911 y solicitaron ayuda 
médica. Elementos de la 
Policía Municipal llegaron 
primero al lugar y, creyendo 
que el joven había fallecido, 
acordonaron el área.

Sin embargo, los 
paramédicos de Salud 
Municipal determinaron que 
el estudiante aún estaba vivo 
y lo trasladaron al Hospital 
Regional para recibir 
atención médica.

La comunidad escolar 
y los padres de familia se 
encuentran consternados 
y conmocionados por el 
incidente.

REDACCIÓN NORESTE    
Coatzacoalcos, Veracruz    

La Fiscalía Regional 
C o a t z a c o a l c o s 
realizó imputación 

en contra de Sebastián “N” 
y Víctor Miguel “N” como 
probables responsables 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz     

Efectivos de la Secretaría 
de Seguridad Pública 
(SSP), a través de Policía 

Estatal detuvieron a un 
individuo por delitos contra 
la salud en la zona norte.

Efectivos estatales 
realizaban recorridos 
preventivos en la calle 16 
de septiembre de la colonia 
Morelos de Poza Rica, ahí 
localizaron a una persona 
caminando por dicho 
lugar y actuando de forma 
sospechosa.

Inmediatamente, los 
oficiales le marcaron el alto 
para verificar la situación. 
Acto seguido, le aseguraron 
a Armando “N”, 13 dosis 
de polvo blanco parecido a 
la cocaína y un kilogramo 
de hierba verde similar a la 
marihuana.

El detenido fue puesto a 
disposición de la autoridad 

correspondiente, para los 
trámites de ley.

del delito contra la salud.
Hechos ocurridos el 4 de 

noviembre del año en curso, 
en la colonia Manuel Ávila, 
Camacho de esta ciudad, 
cuando fueron sorprendidos, 
p r o b a b l e m e n t e 
intercambiando, bolsas 
que en su interior 

contenida en una sustancia 
granulada color blanco con 
características similares a la 
droga conocida como cristal 
por dinero.

El juez dictó como medida 
cautelar firma periódica, 
dentro del proceso penal 
768/2024.
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Daños materiales, el único saldo 
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Conductor de automóvil 
que se impactó en la 
parte trasera de una 

camioneta huyó del lugar 
para evitar ser detenido 
por las autoridades, toda 
vez que aparentemente se 
encontraba bajo los efectos 
del alcohol, sin embargo, 
a pesar de eso tendrá que 
hacerse cargo de los daños 
materiales que ocasionó.

El reporte indica que 
el accidente ocurrió la 
noche de este jueves en el 
kilómetro 1 de la carretera 
Tuxpan-Cazones, a la altura 
de la congregación de La 
Victoria, perteneciente a este 
municipio.

En este sitio, un automóvil 
marca Volkswagen tipo Gol, 
color gris, con placas de 
circulación YVX093B del 
Estado, cuyo conductor huyó 
con rumbo desconocido, se 
impactó por alcance contra 
una camioneta.

La unidad afectada 
es una camioneta marca 
Jeep tipo Gran Cherokee, 
color gris, modelo 1996, 
matrícula XKL9316 del 
estado de Tamaulipas, 
conducido por Hugo N., de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

Técnico de la empresa 
Megacable que no 
extremó precauciones 

para dar vuelta hacia la 
derecha y hacerse a la 
circulación de una vía 
secundaria se impactó con 
una camioneta y le provocó 
cuantiosos daños materiales.

El percance ocurrió en el 
libramiento Adolfo López 
Mateos a la altura de la calle 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz  

La Fiscalía General del 
Estado, a través de 
la Fiscalía Regional 

Tuxpan, logró sentencia 
condenatoria de 10 años 
y 10 meses de prisión en 
contra de Crescenciano 
“N”, como responsable 
del delito de tentativa de 
homicidio, en agravio de 
la víctima identificada con 
las iniciales E.E.C.

Hechos ocurridos el 7 de 
julio de 2019 en la localidad 
de Comején, perteneciente 
a este municipio, cuando el 
ahora sentenciado, quien 
se encontraba en una 
tienda en compañía de la 
víctima, la agredió con un 
arma blanca, sin motivo 
aparente. 

El juez además de 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz  

La tarde de este jueves la 
vialidad en la avenida 
20 de noviembre fue 

cerrada parcialmente tras 
suscitarse un aparatoso 
accidente entre un autobús 
urbano y una camioneta 
particular.

Los hechos ocurrieron 
alrededor de las 14 horas en 
la avenida 20 de noviembre 
esquina con calle Iglesias 
del municipio de Veracruz, 
cuando, según testigos, 
la camioneta marca 
Ford color negra salió 
abruptamente de la calle 
Iglesias sobre la avenida 20 
de noviembre, por lo que 
el conductor del camión 
urbano ruta La Fragua con 
número económico 806, la 
impactó de forma aparatosa.

Choca y se da a la fuga

Apuñala a un sujeto y 
ahora lo lamenta en prisión 

Cierran vialidad en Veracruz 
puerto tras aparatos accidente

Cambia de carril sin 
precaución y choca 

40 años, domiciliado en la 
congregación de Santiago de 
la Peña, perteneciente a este 
municipio.

Personal de Tránsito 
Municipal dio a conocer 
que se trata de un choque 
por alcance en donde el 

responsable se dio a la fuga 
con rumbo desconocido, 
por lo que los vehículos  
fueron asegurados y 
remitidos a la dependencia 
de vialidad para que en 
el término que dicta el 
reglamento de Tránsito, el 

propietario y/o conductor 
del vehículo responsable 
se haga cargos de los daños 
materiales ocasionados o de 
lo contrario los vehículos 
terminarán la disposición 
de la Unidad Integral de 
Procuración de Justicia.

Puerto Arista, de la colonia 
Del Puerto, de esta localidad.

Fue en este sitio dónde 
una camioneta marca Ford 
tipo Ranger, color negro, 
con logos de la empresa 
Megacable, placas de 
circulación TC4590B de 
San Luis Potosí, manejada 
por Ricardo N., de 42 años, 
vecino del fraccionamiento 
Santa Clara, del estado 
de Puebla, chocó con otra 
camioneta.

La unidad afectada es 

una camioneta Nissan 
tipo Frontier, color blanco, 
matrícula MKU834A del 
estado de México, conducida 
por Omar N., de 34 años, 
domiciliado en la Delegación 
de Coyoacán, de la Ciudad de 
México.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el técnico de Megacable y 
el conductor de la camioneta 
afectada se desplazaban por 
libramiento Adolfo López 
Mateos, pero al llegar a la 
altura de la calle Puerto 
Arista, el trabajador de la 
empresa de televisión por 
cable viró bruscamente 
hacia su derecha para 
cambiar de carril y hacerse 
la circulación de una vía 
Secundaria provocando el 
impacto.

Finalmente, los 
vehículos y participantes 
quedaron a disposición de 
la Dirección de Tránsito y 
Vialidad para los trámites 
correspondientes.

dictar sentencia estableció 
un pago por concepto de 
reparación del daño y 

suspendió sus derechos 
civiles y políticos, dentro 
del juicio oral 19/2024.

El conductor relató que 
nunca vio a la unidad particular 
y tras el impacto salió volando 
de su asiento y cayó en la 
primera fila, al menos siete 
personas que abordaban el 
transporte público salieron 
lesionadas y fueron atendidas 
por paramédicos de la Cruz 
Roja.

El camión de la ruta La 
Fragua perdió el control y 
se incrustó en un edificio de 

viviendas que se encuentra en 
la esquina de las mencionadas 
calles, por su parte, la camioneta 
con severos daños materiales 
quedó a mitad de la calle 
dejando con graves lesiones a 
su conductor; elementos de la 
Policía Estatal y de Tránsito 
Municipal acudieron al 
 sitio para reorganizar la 
vialidad e iniciar con las 
investigaciones pertinentes 
sobre el accidente.


